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En Ixtlán rodarán 
escenas de la 
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Vida de Layín”
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Inician 
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Recibe su primer tratamiento 
indígena con cáncer en el 
Hospital General de Tepic 
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De un momento a otro  el 
Congreso del Estado  enviará 
al Hospital General de Tepic 
aproximadamente 60 mil pesos. 
El dinero lo aportaron los 
parlamentarios para que se 
atienda a la indígena Paulina de 
la Rosa  quien  padecer cáncer 
de piel
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“Podré no estar de acuerdo en lo que tú 
piensas, pero siempre defenderé tu derecho 
a expresarte”. –Francisco María Arovet-.

Prensa: comunicación, información, 
investigación, comentarios, opiniones; libertad 
de expresión. Es lo que fluye cotidianamente 
en las mesa de redacciones del periódico 
‘Gente&Poder’, que atinadamente dirige 
Antonio Lora Zamorano, al que le agradezco 
en suma manera el que me haya aguantado 
como colaborador desde ya años, primero 
con ‘El Itacate’ y, luego, con el ‘Numinor’. 
El titular primero entendido como el morral 
donde se llevan las provisiones necesarias 
para un viaje; los avíos, los bártulos. En 
nuestro caso, el recipiente de la información. 
En el segundo título, es una referencia a una 
ciudad legendaria o mítica de los antiguos 
Celtas (léase ‘Druidas’), donde habitan los 
‘Sidhs’, criaturas que nos vistan en la más 
sagrada fiesta de aquel pueblo, el ‘Samhain’, 
que para nosotros es el primero de noviembre. 

Así tenemos a idea, primero, de un viaje de 
recopilación de información, mientras que en 
el segundo se enfatiza en la llegada a la meta. 
Simbología y metáforas… Pero para este logro 
fue necesaria la ayuda proporcionada en las 
páginas de nuestro estimado ‘Gente&Poder’, 
del director Antonio Lora, al que le agradezco 
–insisto- su sincero apoyo.

En el grupo de periodistas que he tratado 
allí –aparte, por supuesto, de mi hermano 
Germán-, destaca Edmundo Virgen, Ángel 
Carbajal Aguilar, Carlos Ceballos, Pedro 
Hernández Partida, y la señorita Yesy Flores 
(al frente del diseño).

Hace tiempo, en este medio, escribí un 
artículo titulado ‘Si yo fuera periodista’. Con 
la idea central de mi reconocimiento a que no 
lo soy, dando mis respetos para los decanos 
de la profesión, para los jóvenes y las mujeres 
que redactan trabajos con ética y conciencia 
del oficio; gente preparada realmente. Y tal 

posición ideológica la 
sigo sosteniendo.

A h o r a  q u e 
‘ G e n t e & P o d e r ’ 
cumple nueve años 
de existencia, insisto 
de cordial manera, 
me place el seguir 
apareciendo en sus 
páginas y espero dar 
‘lata’ un tiempo más, si 
Dios quiere –y espero 
que sí-.

M a n i f e s t a r 
n u e s t r a s  i d e a s , 
comentar los sucesos 
cotidianos, señalar las 
aberraciones de los 
políticos, de los líderes 
sindicales, y otros 
sinvergüenzas del staff 
de la ‘nomenclatura’ en 
el poder, y asimismo 
valorar las buenas 
obras y la honestidad de 
los buenos gobernantes 
–Ejecutivo, Judicial, 
Legislativo y municipal-, 
es lago irrefrenable. 
Aunque el acusar 
sin pruebas es muy 
delicado y el juzgar a 
priori puede llevar a 
un juicio propio: “No 
hagas a otro…”.

MANLIO Y CAROLINA YA SON 
DIRIGENTES NACIONALES DEL PRI

En la capital nayarita más 
de 300 consejeros políticos 
del PRI, por unanimidad, 
confirmaron el dictamen de  la 
Comisión Nacional de Procesos 
Internos del tricolor, que declaró 
electos a Manlio Fabio Beltrones 
y Carolina Monroy del Mazo, 
como presidente y secretaria 
general, respectivamente, del 
Comité Ejecutivo Nacional 
(CEN) del tricolor, para el 
período estatutario 2015-2019.

Aquí, se dio a conocer a detalle el 
dictamen emitido por la Comisión Nacional 
de Procesos Internos en el cual se establece 
que conforme a lo dispuesto por el artículo 
30 del Reglamento para la Elección de 
Dirigentes y Postulación de Candidatos 
ante el caso de fórmula de unidad, declaró 
electos como titulares de la Presidencia y de 
la Secretaría General del Comité Ejecutivo 
Nacional para el periodo 2015 - 2019, a los 
militantes Manlio Fabio Beltrones y Carolina 
Monroy del Mazo.

MARGARITA LLAMA A LA UNIDAD
Fue así que ante los consejeros políticos, 

la senadora y secretaria general del PRI en 
el estado, Margarita Flores Sánchez, convocó 
al priismo nayarita a seguir trabajando con 
intensidad y con pasión por su partido, cuya 
fortaleza es la unidad y trabajo comprometido 
de su militancia.

La secretaria general afirmó que con 
el liderazgo y talento de la fórmula electa, 
el PRI se fortalecerá y principalmente se 
terminará la “sana distancia” y prevalecerá 
un acercamiento entre su partido y el 
Presidente Enrique Peña Nieto, con lo que 
se fortalecerán los programas de gobierno.

FELICITAN A MILITANTES VETERANOS
Así mismo, tanto el  Comité Ejecutivo 

Nacional como el Comité Directivo Estatal 
del PRI, entregaron reconocimientos a veinte 
militantes distinguidos del estado, por su 
trabajo leal y comprometido por más de 30 
años en las tareas partidistas. El líder estatal 
del PRI, Juan Carlos Ríos Lara, aseguró que 
estos diplomas  entregados a los priistas 
destacados de Nayarit, son por sus méritos 
personales y en representación de miles de 
compañeras y compañeros que día con día 
de manera generosa brindan a su partido, su 
tiempo, su patrimonio, su cariño y su trabajo.

La Comisión de Justicia Partidaria, que 
representa el diputado Jorge Humberto 
López Segura, asignó estos merecidos 
reconocimientos a Rigoberto Ochoa Zaragoza, 
José Manuel Rivas Allende, José Lucas 
Vallarta Robles, Hilaria Domínguez Arvizu, 
Roberto Lomelí Madrigal, José Trinidad 
Espinosa Martínez, Remigio Rosales Vega, 
Ramón Sevilla Trigueros, Rigoberto Isiordia 
Miramontes, José Isabel García Serrano, 
Leopoldo Parra Arjona, Jorge Rodríguez 
Varduzco, Rodolfo Sandoval Curiel, Simón 
Martínez Robles, Octaviano Ulloa García, 
Candelario López Talamantes, Irma Hortencia 
Uribe, Heriberto Magallanes Ríos, Víctor 
Díaz Castañeda, y María de Jesús Mujica.

Igualmente se felicitó a la estructura 
partidista, a la militancia activa, a los que 
trabajan para obtener las vitorias por ser la 
base para la fuerza del tricolor en el estado.

‘Gente&Poder’: La Obra Continúa
En este Noveno Aniversario.

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR

/ JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE 
PENSAMIENTO

Lo del actual ‘Numinor’ versa sobre temas 
especiales: arte, filosofía, historia, teología y 
otras ‘mafufadas’; curiosidades que vale la 
pena recordar.

Pues: ¡Feliz Aniversario, y lo mejor para 
todo el equipo! (Así Sea).

Referéndum: Y no se olvide que en 

‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo mejor en 
herramientas nuevas y usadas, y duplicación 
de llaves desde diez pesos. Está a sus órdenes 
en Avenida México, número 451 norte (a un 
lado del puente), en la colonia Mololoa, Tepic, 
Nayarit. Allí lo atiende nuestro amigo TOÑO 
FLORES. Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 
121 99 64. ¡Visítenos y saldrá convencido!
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Recibe su primer tratamiento indígena 
con cáncer en el Hospital General de Tepic

Por Rafael 
González Castillo 

Los representantes  
de la asociación de 
productores “Alejandro 
Gascón Mercado”, 
l a  S A G A R PA ,  
l a   S e c r e t a r í a 
d e  A g r i c u l t u r a , 
Ganadería, Desarrollo 
Rural y Pesca y el gobierno 
estatal se pusieron de acuerdo 
para destrabar el problema que 
tienen los mangueros de la 
costa y quienes perdieron sus 
cosechas por las inclemencias 
del tiempo. Los mencionados  
se reunieron  por la tarde en la 
SAGARPA y pactaron que este 
viernes 21  se definirá a cuantos 

productores de la fruta les 
entregan seguro catastrófico. El 
asunto se analizará a profundidad 
porque los mangueros de San 
Blas y de otros municipios también 
perdieron sus cosechas y como 
consecuencia demanda ayuda.

El secretario de la asociación 
Francisco Guevara García, 
asegura que el próximo sábado 

se reunirán en Santiago 
Ixcuintla con Financiera 
Nacional y con las cajas 
de ahorros solidarias 
para que se puntualice a 
cuantos campesinos que 
siembran  frijol, hortalizas, 
sorgo y maíz se les 
proporcionará créditos 
para que cultiven sus 
tierras durante otoño e 

invierno.

Guevara García, manifiesta que 
el asunto de la cartera vencida 
de los campesinos de la costa 
será analizado después porque es 
un asunto que se debe estudiar 
muy bien  porque no hay quien 
absorba   el adeudo de casi mil 
millones de pesos. 

*Y después analizaran si cancelan cartera vencida

Rafael González Castillo 

De un momento a otro  el Congreso 
del Estado  enviará al Hospital 
General de Tepic aproximadamente 
60 mil pesos. El dinero lo aportaron 

los parlamentarios para que se 
atienda a la indígena Paulina de 
la Rosa  quien  padecer cáncer de 
piel. La enferma tenía en el  lugar 
desde hace casi un mes y por la 
falta de presupuesto nada más se 

le habían aplicado calmantes.
En el Poder Legislativo están muy 

contentos porque el sanatorio ya 
consiguió parte de las inyecciones 
para que la aborigen reciba el primer 
tratamiento. El medicamento tuvo 

Entregarán créditos y seguro 
a productores de la costa 

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Un aproximado de 585 millones 
de pesos que serán aplicados en 
obra pública en el municipio de 
Tepic, ha generado una disputa 
para adjudicarse el origen de 
los recursos.

Por un lado, el Ayuntamiento 
de Tepic que preside el panista 
Polo Domínguez González, 
aclara que el importante monto 
fue posible por la gestión de 
diputados federales del PAN 
y PRD. 

Incluso, para el domingo 23 
se tiene programado un evento 

en el Teatro del Pueblo, donde 
el alcalde Domínguez González 
ofrecerá detalles de las obras a 
realizarse en los próximos meses.

Sin embargo, el PRI y el 
Gobierno del Estado mantienen 
una estrategia para aplaudir 
que los 585 millones de pesos 
destinados a Tepic fueron 
destinados por la administración 
del presidente Enrique Peña 
Nieto.

Así, ambas partes se disputan 
adjudicarse el or igen del 
dinero y que ello impacte en 
la población, seguramente con 
miras electorales.

Se disputan origen de 585 millones 
que serán invertidos en Tepic 

* Ayuntamiento especifica que el monto 
fue posible al cabildeo de PAN y PRD, 

mientras que el PRI da todo el crédito al 
presidente de la República.

un costo de cien mil pesos y para 
continuarlo se ocuparán como otros 
400 mil.

Las inyecciones que ocupa 
Paulina son muy costosas porque 
la aborigen padece Pénfigo Severo 
según el diagnóstico médico.    

Paulina  de la Rosa, llegó al Hospital 
General de Tepic muy enferma y 
gracias al apoyo de doctores, de 
personas de buen corazón,  de  
la diputada Sonia Ibarra y de sus 
compañeros  se espera que recupere 

su salud. A la aborigen se le ubica 
en la cama 106  del mencionado 
nosocomio.         
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Policías de 20 municipios a la escuela: 
cursos por nuevo sistema de justicia penal

*Al rendir su tercer informe de labores

* La capacitación arribará a todos los agentes preventivos, que son 
pieza clave en el aseguramiento del lugar donde acontece un delito.

Se podrá contar con el ciclo educativo 
completo en la UAN: Hernández Escobedo

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- “A pesar de que ha sido 
un año muy difícil y que la situación 
financiera de Nayarit, del país y a 
nivel internacional, se ha sentido en 
las Universidades Públicas de México, 
que no hay avances en nada, en la 
UAN estamos demostrando en los hechos y con 
resultados favorables, que la unidad  y el esfuerzo 
de los  trabajadores universitarios ha permeado 
y que hoy no tenemos centros vacacionales, ni 
clubs de esparcimiento, queremos educación 
y formación, en eso nos hemos empeñado y 
aunque fue muy difícil, porque nada es fácil, hoy 
tenemos El CENDI que atiende a los hijos de los 
trabajadores desde los 45 días de nacidos hasta 
los 6 años, de ahí ingresan a la primaria y hoy 
con mucho orgullo hay que decirlo, este lunes 
inicia el ciclo escolar 2015-2016 en la secundaria 
y cuando egresen, la primera generación  quedará 
completo el ciclo de educación básica de los hijos 
de los trabajadores setuanistas”.

Hernández Escobedo, señaló: “vean  aquí hay 
más de 3 mil trabajadores si no es que más, que 
con su presencia, vienen a respaldar, los hechos 
y acciones”, aclaró, “aquí no se le descuenta ni 
una hora, ni un día, ni mucho menos tres, como 
se estila en otros lados, aquí solo vemos las 
sillas llenas y no preguntamos, si vino fulano 
o faltó perengano, no se pasa lista, ni mucho 
menos porque no acudiste a tal o cual acto, no 
te voy a atender o hacer tu gestión. Y pueden 
preguntarle a quien sea de los trabajadores, aquí 
son los trabajadores quienes con su presencia 
y participación, fortalecen a su organización 
sindical, lo cual nos ha permitido enfrentar y 
superar durante más de 36 años los problemas 
y conflictos a los que nos enfrentamos”.

Anteriormente, durante su intervención, 
en presencia de los trabajadores manuales y 
administrativos, el Secretario General del SETUAN 
Luis Manuel Hernández Escobedo, acompañado 

por su Comité Ejecutivo para el periodo 
2012-2016, rindió este jueves (ayer) 
su Tercer Informe de Labores. En 
dicho acto se dio a conocer en forma 
audiovisual el trabajo realizado por 
las diferentes Secretarías del Comité 
Ejecutivo Central, en donde quedó 
de manifiesto, los logros y avances, 

obtenidos en este tercer año por la dirigencia 
del Sindicato de Empleados y Trabajadores de 
la Universidad Autónoma de Nayarit.

Hernández Escobedo, informó que el 
estancamiento económico del país ha afectado 
a muchas instituciones, “entre ellas a la UAN, y 
por consecuencia ha obstaculizado la fluidez de 
las peticiones de algunos trabajadores, a los que 
les solicitó su compresión y paciencia, buscamos 
que nunca más se vuelva a repetir el error de 
diciembre del año pasado y que siempre hay que 
tener un plan ‘B’ por si falla el ‘A’, así debiera 
ser pero corresponde a quienes encabezan las 
Instituciones, tomar las medidas necesarias y 
adecuadas para que los trabajadores no se vean 
afectados en el mes más importante del año, que 
es diciembre”.

Asimismo, mencionó que en este mes de 
agosto de 2015 egresó la primera generación de 
la Primaria “Mártires 20 de Febrero”, y a partir 
de este lunes 24 de agosto, con la generación 
que ingresa a la secundaria de los setuanistas, 
se contará con el ciclo educativo completo en 
la universidad, es decir “que podremos recibir 
un niño de 45 días de nacido y educarlo hasta 
obtener un doctorado, pasando por supuesto 
por la primaria, secundaria y demás niveles 
que le anteceden, con la satisfacción de ser un 
ciclo integral UAN, con recursos propios de los 
trabajadores”.

En este contexto, Luis Manuel Hernández 
agradeció el apoyo recibido mediante aportaciones 
económicas, materiales y mano de obra por parte 
de los empleados y trabajadores universitarios.

Por Oscar Verdín Camacho 

Policías municipales de los 20 
municipios del estado recibirán cursos 
de capacitación con miras al nuevo 
sistema de justicia penal, mejor conocido 
como juicios orales. 

Entre el siete de septiembre y 
el 16 de octubre, capacitadores de 

la Secretaría Técnica (SETEC) del 
nuevo sistema de justicia estarán en 
los municipios de Santiago Ixcuintla, 
San Blas, Ruiz, Tuxpan, Del Nayar, 
Rosamorada, Tecuala, Acaponeta y 
Huajicori, ofreciendo talleres a los 
agentes preventivos, especialmente 
en cuanto al qué hacer en el lugar 
donde acontece un delito. Se tienen 

contemplado un curso de 40 horas.
En el nuevo sistema penal, que en 

todo el país debe aplicarse al 100 por 
ciento a partir de mediados de junio 
del 2016, los policías son una pieza 
fundamental puesto que generalmente 
son los primeros en arribar al lugar de 
los hechos.

También entre los meses de 

En los temas económicos el presidente de 
MEXICO el priista ENRIQUE PEÑA NIETO, ya 
no siente lo duro, sino lo tupido, y es que el 
Peso Mexicano sigue perdiendo valor frente 
a la divisa estadounidense que este pasado 
miércoles cerro su cotización en casas de cambio 
a $17.10 pesos por dólar, lo que significa que 
de nueva cuenta los precios de los bienes de 
consumo seguirán aumentado su costo, como 
es el caso de la materia prima que se utiliza 
para la elaboración de este diario informativo, 
cuyos precios ya están tasados en dólares, 
toda vez que a los proveedores provenientes 
de la Perla Tapatía, cada factura se les paga 
de acuerdo a como ese día se cotiza el dólar 
y tales incrementos se han estado dando en 
forma continua desde que arribo PEÑA NIETO 
a la presidencia de la república. 

Y vaya que tanto el presidente de MEXICO, 
ENRIQUE PEÑA NIETO, como el gobernador 
del BANCO DE MEXICO el desnutrido de 
AGUSTIN CARTENS, no hacen más que 
hacer a los medios puras declaraciones 
desafortunadas, ya que el primero declaro que 
la devaluación del peso beneficiaba mucho al 
país porque se volvía más competitivo en el 
mercado internacional, y definitivamente esto 
no es más que un consuelo estúpido generado 
por la incapacidad para mantener una moneda 
fuerte y estable. 

Y en el caso de AGUSTIN CARTENS 
recientemente declaró que la debilitación de la 
moneda mexicana no causaba inflación y pues 
como no la va causar si todos los artículos de 
consumo  aumentan su precio cada vez que se 
presenta una devaluación, pero definitivamente 
estos dos personajes que jamás han sabido 
ganarse el dinero con el sudor de su frente, qué 
van a saber de los incrementos de los precios si 
nada más se la llevan de parásitos del sistema, 
viviendo del presupuesto ostentado sueldazos 

millonarios sin hacer el mínimo esfuerzo, ya 
que solo se preocupan por acrecentar sus 
fortunas, mientras que el pueblo trabajador 
que apenas si gana uno o dos salarios mínimos 
al día para no morirse de hambre, tiene que 
soportar la escalada alcista en los precios de 
los alimentos de primera necesidad; las tortillas, 
el huevo y la leche, todos los días suben de 
precio y toda vía este par de vaquetones y 
cínicos de la política se atreven a afirmar que 
la devaluación no genera inflación y que le 
hace bien al país, seguramente lo dicen en 
son de burla porque eso es lo que les merece 
el pueblo de MEXICO. 

Quien no recuerda las palabras del titular 
del INE, quien en el pasado proceso electoral 
se mofo de los pueblos originario de PUEBLA 
por su forma de hablar, ya que los indígenas 
habían asistido al instituto a unos cursos de 
capacitación electoral y pues recibieron un trato 
discriminatorio por el funcionario. Y precisamente 
ya que hablamos de los incrementos en los 
precios, a unos cuantos días del inicio del ciclo 
escolar 2015-2016 las autoridades educativas 
hacen un llamado a los padres de familia a que 
con tiempo adquieran los útiles escolares para 
sus hijos, pero que lo hagan sin apresurarse para 
que puedan comparar precios y los adquieran 
donde estén más baratos, de esta manera al 
comparar precios tendrán la posibilidad de 
ahorrarse unos pesos que en estos tiempos 
en que es difícil ganar el dinero resultaran muy 
buenos. También se hizo la recomendación 
a los padres de familia  que solo adquieran 
el material escolar estrictamente necesario, 
que no se compren libros o cuadernos que el 
niño no los vaya utilizar, por que en ocasiones 
sucede que se realizan compras infructuosas 
y el dinero se malgasta por hacer las compras 
de manera apresurada y de último momento, 
lo cual no es conveniente.

Peña Nieto y Agustín Carstens afirman que 
devaluación del peso no afecta a los trabajadores.

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

septiembre y octubre recibirán 
capacitación los policías preventivos 
de municipios del sur de la entidad: 
Ixtlán del Río, Ahuacatlán, Jala, San 
Pedro Lagunillas, Santa María del Oro, 
Amatlán de Cañas, La Yesca, Bahía 
de Banderas y Compostela.

E igual sucederá con Tepic y Xalisco, 
cuyos agentes han sido los primeros 
en recibir estos talleres puesto que, 
junto con Santa María del Oro, algunos 
delitos ya son aplicados en el nuevo 
sistema.

Los defensores públicos también 
reciben esta capacitación y apenas el 
17 de agosto inició uno de los cursos.

Igualmente están contemplados 
cursos para agentes del Ministerio 

Público, personal que labora en el 
sistema penitenciario, periodistas, 
jueces, personal de mediación y 
conciliación que trabajan en el Poder 
Judicial y la Fiscalía General, peritos, 
policías estatales con tareas específicas 
de investigación, la asesoría jurídica 
de víctimas, así como abogados 
postulantes.

Cabe precisar que la capacitación 
es totalmente gratuita por parte de 
la SETEC.
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Se quejó diputado perredista 
de que no le ajusta su salario 

para otorgar apoyos
Por Fernando Gutiérrez Meza

Solamente en mentes que no 
están bien o les fallan algunas 
neuronas y enfermos de poder 
político, pueden decir que lloverán 
millones de pesos para la ciudad a 
que pertenecen, cuando la realidad 
del país nos dice otra cosa, ahora 
con la devaluación del peso que 
repercutirá con la de por sí grave 
situación de millones de mexicanos 
que viven en crisis o en la medianía 
de que hablaba el benemérito Don 
Benito Juárez García. Solamente 
la clase política que tiene sueldos 
de miles de pesos o cajón, viven 
en un mundo mágico en que todo 
está bien, no tienen limitaciones, 
necesidades o problemas económicos 
éstos o sus parientes cercanos, en 
el resto de los Estados del país la 
realidad es otra, con las supuestas 
reformas bondadosas que en nada 
benefician al pueblo. Sorprendió 
que en reciente evento político un 
dirigente hablara de millones que 
lloverán en el muerto municipio de 
Tepic, como lo calificó entusiasmado 
en su hueco e intrascendente discurso 
a quien nadie convenció, pues sus 
mentiras y falacias solamente ellos 
se la creen, es como si nos dijeran 
que mañana detendrán a Joaquín 
Guzmán Loera, el famoso y querido 

Chapo que escapara del penal hace 
meses. Los gobiernos ven en sus 
gobernados a enfermos mentales 
o mongolitos que no razonamos, y 
piensan que nos chupamos el dedo 
de todo lo que dicen, por eso las 
redes sociales se han convertido 
en un medio en que expresarse 
y manifestar sus ideas, ante el 
hartazgo de la sociedad para con 
la clase política. Una muestra los 
constantes posteos en que siempre 
recuerdan el 10 de mayo al jefe de 
la nación, que paga los platos rotos 
de las fallas de sus funcionarios y 
de la clase política del país, que 
en vez de ayudarle lo perjudican 
con esos anuncios rimbombantes 
de obras millonarias, que en los 
hechos no se ven, al menos en 
este municipio al que anunciaron 
fallecido y sin que nadie lo salve del 
cáncer que lo consumió. Este jueves 
amanecimos con la novedad que 
el dólar alcanzó los 17 pesos con 
diez centavos, considerada como la 
peor devaluación de los últimos 150 
años, factor que tiene preocupado a 
los hombres que manejan el dinero 
de nuestro México lindo y querido 
que se va consumiendo en otro 
cáncer como le sucede a Tepic, 
por la ambición de los políticos que 
han llegado a saquear y llevarse el 
dinero a otros lugares del mundo. 

Hablando de aspectos más dulces, 
sorprendió a propios y extraños 
que el Comité Directivo Estatal del 
PRI, que preside Juan Carlos Ríos 
Lara, después de varios años de 
mantener marginados a los viejos 
de la danza fueron reconocidos por 
su esfuerzo y trabajo para el otrora 
partido de las mayorías tricolores. 
Llamó la atención, pues no hace 
mucho eran tildados de traidores y 
ahora son reconocidos con sendos 
pergaminos los señorones Rigoberto 
Ochoa Zaragoza, José Manuel 
Rivas Allende y el doctor Lucas 
Vallarta Robles, quienes en su 
momento dieron lo mejor de sí al 
PRI. Ante este nuevo panorama no 
dudemos que en dos años ambos 
personajes, los tengamos como 
diputados plurinominales como 
una muestra del nuevo PRI, en que 
no se dudaría que éstos políticos 
harían mejor papel que más de un 
inútil que actualmente es diputado. 
Lo anterior deja claro que con la 
llegada de Manlio Fabio Beltrones, 
las cosas cambiarán, y ojalá para 
el PRI que en cada proceso gana 
con menos votos, como muestra del 
repudio ciudadano por las fallas en 
la clase política del partido de Carlos 
Salinas de Gortari, considerado el 
cerebro político de ese instituto 
político.

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- El gobernador 
nayar i ta ,  Rober to  Sandoval 
Castañeda, dejó muy claro que 
quienes se están oponiendo a la 
construcción de la Presa Las Cruces, 
son aquellos que han manifestado 
estar en contra del desarrollo de los 
pueblos y del propio estado.

Y aunque dijo que en su gobierno 
todas las voces son escuchadas, aún 
cuando estas solo sean para criticar 
sin fundamento o para denostar a 
su gobierno, o lo que es más grave 
que están en contra del desarrollo 
y crecimiento del estado, deben de 
entender que la prioridad en todo 
momento es buscar las acciones 
que representen beneficio y un 
mejor vivir para sus habitantes, 
y por ello, ningún tipo de críticas 

parará al Gobierno de la Gente, en 
la búsqueda de mejores condiciones 
de vida para la población.

“El desarrollo de Nayarit, como 
de sus pueblos, se hace de manera 
ordenada, planeada y no a caprichos, 
como quieren hacer aparentar y 
hacer creer quienes denostan a esta 
administración, por ello, está claro 
que la construcción de la presa las 
Cruces, representa un desarrollo 
potencial para las regiones serranas 
y colindantes a esta gran obra de 
ingeniería hidráulica”.

El gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, fue contundente al decir 
que La Presa Las Cruces generará 
empleos, desarrollo y crecimiento 
para la entidad, incrementando la 
calidad de vida de sus habitantes.

Aclaró que el contar con un 

determinado número de presas 
hidroeléctricas, como es el caso 
de Nayarit, que cuenta, con la de 
Aguamilpa, La Yesca y el Cajón 
y próximamente con Las Cruces, 
no significa que las tarifas de 
energía eléctrica sean más baratas, 
como lo han venido manejando 
y argumentando quienes se han 
estado oponiendo a su construcción, 
lo que deberían de entender es que 
su construcción generará empleos, 
subrayó categórico el mandatario 
estatal, Roberto Sandoval Castañeda.

Ante ello, solicitó no politizar 
el desarrollo del estado y menos 
distorsionar la realidad que impactan 
en la construcción de obras como 
es la de la Presa Las Cruces, que 
solo representa desarrollo, apertura 
de empleos y mejor calidad de vida 
para los habitantes y sus regiones.

Por Rafael González 
Castillo 

Al terminar la sesión pública 
ordinaria en el Congreso del 
Estado este jueves al diputado 
perredista, Luis Manuel Hernández 
Escobedo, se le vio un poco 
irritado. El legislador se molestó  
al momento de que un grupo de 
por lo menos diez personas le 
pidieron apoyo para comprar 
útiles escolares, leche para recién 
nacidos, medicinas, comida, entre 
otros.

Hernández Escobedo, a l 
escuchar la petición en  un tono 
de regaño les manifestó a los casi 
menesterosos que tiene muchos 
gastos y que ni dándoles cincuenta 
pesos a cada uno  le ajustaría su 
cheque. Algunos de los que  le 
pidieron la ayuda al representante 
popular le explicaron que carecen 
de dinero para sobrevivir porque 
no tienen  trabajo, otros le dieron 
a conocer que con lo que ganan 
apenas pagan el pasaje de los 
camiones del transporte urbano 
y el legislador les insistió que el 
problema no se resuelve  pidiendo 
limosna, sino generando empleos 
bien pagados.

La plática del  diputado perredista 

y los pedigüeños  tuvo una duración 
de aproximadamente diez minutos y 
quienes escucharon  el sermón del 
parlamentario  señalaron que Luis 
Hernández es muy codo porque al 
mes gana 150 mil pesos sin contar 
lo que recibe de la Universidad 
Autónoma de Nayarit.

Antes de despedirse de los 
limosneros Hernández Escobedo 
entregó doscientos  pesos y pidió 
que lo repartieran entre tres personas 
y las demás se fueron sin nada.

Así mismo los amigos del 
diputado aseguraron que la mayoría 
de los que pidieron el apoyo viven de 
lo que reciben de los parlamentarios 
porque todos los días se les ve en 
sus oficinas inventando pretextos 
para recibir algo de dinero.  Presa Las Cruces tendrá que ser toda 

una realidad: Roberto Sandoval

 ¡LLUEVEN MILLONES PARA TEPIC! 

Presupuesto sin compromiso
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* En apoyo a los padres de familia, con el fin de que puedan 
obtener algunos útiles escolares a bajos precios, ya que 

sabemos del problema económico que se vive, más en esta 
época del regreso a clases. 
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Nos estamos preparando para rendir un 
buen informe de labores: Saldaña Barrera

*Para el municipio de Tuxpan.

Sigue vigente el programa “Estoy Contigo 
de Regreso a Clases”: Felícitas Parra 

585 Mdp gestiona Roberto 
Sandoval para Tepic: Carlos Saldate

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“Ya nos estamos 
preparando para dar a conocer 
nuestro Primer Informe de 
Labores ante la ciudadanía 
tuxpense, les vamos a informar 
de todas y cada una de las 
actividades y de los beneficios 
que nos llegaron este año 
al municipio de Tuxpan, 
Nayarit, para nosotros todas 
las obras son relevantes, 
en infraestructura se está 
trabajando con lo que es 
la SEDATU, del hábitat de 
algunas calles que fueron integrales 
en la Colonia Flores Magón y que 
posteriormente en este año vamos 
a lograr bajar unas 7 obras más 
de hábitat”, así lo dio a conocer en 
entrevista el Presidente Municipal 
Coquero, Salvador Saldaña Barrera.

Cabe mencionar, que algunas de 
estas obras ya dieron inicio, en lo que 
se refiere al Recurso Federal, gracias 
al Diputado Federal Roy Gómez 
Olguín y al Gobernador del Estado 
Roberto Sandoval Castañeda, se 
pudo lograr un recurso extraordinario, 
sin ningún costo para el municipio, 

estamos ahorita haciendo trabajos en 
la calle Hidalgo en Tuxpan, misma que 
está pegada a lo que es el Malecón 
y bueno en la calle Independencia 
una cuadra integral con subterráneo 
de la electrificación y la iluminación 
integral, agua potable, drenaje todas 
ellas completas.

Se está trabajando –dijo- para 
traer más beneficios, posiblemente 
en algunos días más estaremos por 
la apertura de dos canchas de usos 
múltiples, una que se va a hacer en la 
cabecera municipal y la otra en Unión 
de Corrientes, con su techumbre y 
todo integradas, se está trabajando 

también con los compromisos 
y promesas de campaña, 
cumpliendo con hechos y 
ahorita también lo que es la 
CONAGUA, se están haciendo 
la introducción en unas calles 
con agua potable y drenaje.

Asimismo menciono que 
para el 2016 habrá más 
técnicas para meter muchos 
más proyectos, se va a estar 
trabajando con los diputados 
federales que habrán de iniciar 
el próximo 1ro., de Septiembre, 
con los 3 diputados del Estado 
de Nayarit que son del Partido 
Revolucionario Institucional 

(PRI), y se estará gestionando para 
traer más beneficios al municipio 
de Tuxpan.

Por último manifestó, Saldaña 
Barrera, que en lo que va de su 
administración se han aplicado 
correctamente los recursos, en una 
forma transparente y legal para 
no tener problemas con el Órgano 
de Fiscalización Superior, ya que 
el municipio arrastra u déficit con 
varios adeudos y no queremos 
incrementarlos aún más, por lo que 
rendiremos un Informe plagado de 
legalidad y sustento documental con 
total transparencia. 

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- Preocupada por la situación 
a la que se enfrentan las familias 
cada año con el regreso a clases y 
los gastos que esto genera, a tan 
solo unos días, de que culminó el 
ciclo escolar 2014- 2015 iniciamos 
un programa que se llama “Estoy 
Contigo de Regreso a Clases”, con 
el único propósito de ayudar a las 
familias en su economía acercándoles 
útiles escolares a bajo costo, como 

libretas, cuadernos, plumas, lápices, 
juegos geométricos, etc.”.

 
Así lo informó la diputada presidenta 

de la Comisión de Educación y Cultura, 
del Congreso del Estado María 
Felícitas Parra Becerra, añadiendo 
que en este evento “se obtuvo muy 
buena respuesta de los padres de 
familia que sin duda alguna se vio 
reflejado en su bolsillo, para que 
los niños y los jóvenes cuenten con 
las herramientas necesarias que les 

permita llevar a bien sus estudios y así 
lograr un mejor y mayor desempeño 
académico”.

Al mismo tiempo hizo un llamado 
a los padres de familia para que 
comparen precios y compren donde 
los encuentren más bajos, ya que 
hay diversidad en este tema como es 
natural, pero además no se necesita 
que los niños y jóvenes lleven útiles 
escolares de lujo, porque igual se 
gastan que los normales y se van 

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- El líder del 
Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Carlos Sáldate Castellón, 
reconoció el trabajo que ha venido 
realizando el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, destacando la 
recién gestión de recursos en obras 
para Tepic, con una inversión del 
orden superior de los 585 millones 
de pesos, lo que habla que con 
hechos y sin importar ideologías 
ni partidos, el mandatario estatal, 
trabaja para todos.

Ahora, dijo que lo que resta, 
es que el presidente municipal de 
Tepic, se ponga de inmediato a 
trabajar, en aplicar esos recursos 
en infraestructura, que vendrá a 
solucionarle muchos de los serios 
problemas que enfrenta la ciudad, 
sobre todo en drenaje sanitario, 
hidráulico y pavimentaciones, el 
Presidente de México, Enrique Peña 
Nieto, con hechos ha demostrado 
que es amigo de los nayaritas y que 
quiere además mucho a Nayarit, 
prueba de ello, es esta entrega 
de recursos de los más de 585 
millones de pesos, solo para ser 
aplicados en Tepic, por lo que la 
oposición no puede quejarse y mucho 
menos andar con lamentaciones o 
diciendo que el gobierno priista los 
excluye, ya que con hechos reales 
y palpables, les está demostrando 
que en Nayarit, el gobernador 
gobierna para todos al igual que 
nuestro Ejecutivo Federal.

“Los priistas gobernamos sin ver 
partidos ni ideologías partidistas, 
lo que nos importa es trabajar 
por el bienestar colectivo, por 
ello en la búsqueda de recursos, 
estos deben de ser plurales y 
generales, prueba de ello, es 
la gestión de recursos que el 
gobernador entrega al ayuntamiento 
de Tepic, solo esperamos que 
dichos recursos sean aplicados de 
inmediato sin retraso alguno y aún 
menos sin desviaciones, ya que la 
ciudadanía espera respuestas y 
no lamentaciones, como las que 
ha estado solo recibiendo durante 
casi este primer año de gobierno”.

El depósito de esos 585 millones 
de pesos ya están depositados en 
el municipio, por lo que ahora solo 
resta esperar que de inmediato 
se inicien a ejecutar la serie de 
obras de infraestructuras por las 
que le fueron entregados dichos 
recursos y no los retenga, porque 
sería en perjuicio del pueblo 
tepicense y eso sería inaceptable, 
entre las obras que se pueden 
destacar están la rehabilitación 
y remodelación de la Alameda, 
obras de reencarpetamientos en 
pavimento hidráulico, el boulevard 
de Bellavista y la introducción de 
red hidráulica en varias de las 
zonas de la capital nayarita, con 
ello es innegable el interés que 
tiene el Presidente Enrique Peña 
Nieto en brindar su apoyo a Nayarit 
y particularmente a Tepic, a través 
de la Secretaría de Hacienda.

dando de baja, por lo que de ser 
así, “solo hacen gastar a sus padres 
mayores cantidades de dinero con 
algo que les servirá para lo mismo, 
sean caros o baratos”. 

La diputada local admitió que 
con actividades de esta índole “sigo 
refrendando mi compromiso diario 
de trabajar por la educación y el 
bienestar de las familias nayaritas, 
sin embargo también hizo un llamado 
para que a los padres de familia que 
en algunas escuelas les cobran una 
cuota por inscripción o que en el ciclo 
escolar anterior no les entregaban 
sus documentos hasta que pagaran, 
que lo denuncien ante las autoridades 
correspondientes”.

“Esto porque de acuerdo a la 
Reforma Educativa, nadie tiene la 
obligación de pagar una cuota si no 

tiene dinero, ya que la educación es 
laica y gratuita, pero hay sus honrosas 
excepciones y tenemos conocimiento, 
porque así nos lo hacen saber en el 
Congreso Local quienes nos visitan, 
que no tienen para pagar sus cuotas 
y eso es ilegal”.
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*• Cerca de cien 
jóvenes de distintas 
edades y localidades 
recibieron el apoyo 

enviado por el 
presidente Enrique 

Peña Nieto.

Entrega Ana Lilia López de Sandoval 
más de 500 mil pesos de Seguro de Vida
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La señora Ana Lilia López de 
Sandoval, Presidenta del Sistema 
DIF Nayarit, acompañada de la 
Delegada de la Secretaría de 
Desarrollo Social (Sedesol), Liliana 
Elizabeth Gómez Meza, entregó 
apoyos de entre 2 mil y hasta 52 mil 
pesos, del programa federal Seguro 

Listo el Gobierno para el siguiente ciclo escolar
El gobierno de Nayarit está 

preparado para el regreso a clases 
de 249 mil 423 alumnos de nivel 
básico, este lunes 24 de agosto, 
así como para la entrega de más 
de 24 mil tabletas electrónicas a 
estudiantes de quinto grado de 
primaria, afirmó el director de los 
Servicios de Educación Pública 
del Estado de Nayarit (SEPEN), 
Héctor López Santiago.

“Estamos listos para regresar a 
las diferentes aulas de educación 
básica;  queremos que el 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda esté el próximo lunes 

en una de las escuelas para 
arrancar oficialmente el ciclo 
escolar 2015-2016, que trae 
doscientos días de calendario 
oficial”, manifestó.

Precisó López Santiago que, 
13 mil 713 maestros de educación 
básica y los respectivos directivos, 
tanto de escuelas estatales y del 
sistema federalizado, regresarán 
a 2 mil 984 centros escolares 
a partir de la próxima semana, 
con el objetivo fundamental de 
cumplir con los 200 días de 
clases del calendario escolar 
que establece la Secretaría de 

Educación Pública.
Previamente y por indicaciones 

del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, se 
dialogó con la parte sindical 
del magisterio estatal, con 
la finalidad de hacer equipo 
y establecer acuerdos 
que den como resultado 
elevar la calidad educativa 
en todos los planteles 
escolares de la entidad, 
durante el próximo ciclo 
escolar.

Por su parte, el director 
del Instituto Nayarita para 

la Infraestructura 
Física Educativa 
(INIFE), Antonio González 
Huizar, afirmó que durante 
el periodo vacacional de 
verano se puso en marcha el 
programa de rehabilitación 
y  remode lac ión  de 
planteles escolares de nivel 
básico para realizar las 
labores de mantenimiento 
y remozamiento de los 
sanitarios y aulas, así 
como trabajos de pintura, 
reparación de pisos e 
impermeabilización.

Por último, como parte de una 
política integral en educación 

y alfabetización, el INEA ha 
entregado en coordinación con 
el Gobierno del estado, becas a 
alumnos mayores alfabetizados 
en la Sierra del Nayar, La Yesca 
y en varios municipios de Nayarit.

de Vida para Mujeres Jefas de Familia, a 
91 jóvenes nayaritas de distintas edades.

“Hoy tenemos la fortuna de contar con 
un Presidente que respalda a Nayarit, 
por eso estoy muy contenta al constatar 
que estos jóvenes seguirán estudiando 
con el apoyo del Seguro de Vida; gracias 
delegada por el apoyo”, dijo la esposa 
del Gobernador durante la importante 
entrega.

Por su parte, la delegada federal de 
Sedesol resaltó que actualmente se cuenta 
con más de 65 mil madres nayaritas pre-
afiliadas, de las cuales actualmente se 
beneficia a 132 familias, dentro de las 
cuales se cuenta con 282 niños y jóvenes 
en orfandad, que continúan sus estudios.

Las entregas realizadas corresponden 
a los municipios de Acaponeta, El Nayar, 
Ahuacatlán, Amatlán de Cañas, Bahía de 
Banderas, Compostela, Ixtlán del Río, Jala, 
Rosamorada, Ruiz, San Blas, Santiago 
Ixcuintla, Tecuala, Tepic y Tuxpan.
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* Procuradores y fiscales intercambian buenas prácticas, experiencias, 
además de asumir compromisos en favor de la justicia para los 

mexicanos.
* El Fiscal General Edgar Veytia, señaló que con dichas asambleas, es 
como se logran mejorar las estrategias de seguridad, que permitirán a 
las entidades mejorar las mismas de acuerdo a las necesidades de cada 

Estado. 

Existen aún varias impugnaciones, dijo.
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Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-El diputado local por el 
Partido del Trabajo (PT), Jaime 
Cervantes Rivera, señaló en 
entrevista, que estaban en espera 
de que el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación 
desahogue todas y cada una de 
las impugnaciones y los recursos 
de reconsideración que interpuso el 
Partido, ya que al parecer aún hay 
6 recursos que no habían resuelto 
dicha autoridad, mismos que iban 
a quedar resueltos entre el día 18 
y 19 de Agosto, esos recursos son 
muy importantes porque tienen que 
ver con los Distritos de Oaxaca y 
de Aguascalientes.

Abundó al decir el legislador 

petista, que para el Partido del 
Trabajo, esos Distritos era lo 
más importante, porque lo que 
se está demandando es de que 
se anule la elección en esos 
distritos, en virtud de que el 
Instituto Nacional Electoral (INE) 
reconoció en su momento de que 
por conflictos provocados por varias 
organizaciones sociales, como son 
la de los maestros, no se instalaron 
las casillas correspondientes y 
además el mínimo que la Ley 
exige que es el 80 por ciento de 
las casillas, para que la elección 
pueda ser válida.

Entonces –dijo- esto se tendría 
que resolver entre antier y el día de 
ayer, que es cuando ya el Tribunal 
emitiría ya un primer veredicto, 

porque aparte del recurso de 
reconsideración que interpuso el 
Partido para que se anularan casillas 
o para que se abrieran paquetes 
electorales, hay otro partido que 
interpuso el Partido del Trabajo, que 
se denomina “RECURSO MADRE” 
que tiene que ver con el tema de los 
votos para asignar los porcentajes 
a cada uno de los partidos para la 
representación proporcional.

De igual manera indicó, que 
el Partido del Trabajo (PT), está 
planteando en ese Recurso Madre 
que los votos de los candidatos 
independientes, en virtud de que 
son independientes y de que no 
tienen financiamiento como todos y 
cada uno de los partidos políticos, 
estos no tienen nada que ver 

EL Partido del Trabajo continúa 
en espera del fallo que del TEPJF

con el porcentaje, que no 
sean tomados en cuenta 
para la asignación de los 
porcentajes y, este es un 
recurso que tiene muchas 
posibilidades porque ya hay 
precedentes de ese tema.

“Entonces eso le puede 
favorecer bastante al 
Partido del Trabajo (PT), 
tengo mucha confianza 
y fe de que si la vamos 
a librar, a pesar de que 
hubo lineazo del Gobierno 
Federal ,  de algunos 
sectores del peñismo, 
de eliminarnos en este 
proceso electoral próximo 
pasado, y se puede decir que 
desde antes hubo la consigna, ya 
que las empresas encuestadoras 
estuvieron advirtiendo de que el 
Parido del Trabajo iba a perder el 
registro y que iban a perder en las 
elecciones”.

Estuvieron preparando a la 
ciudadanía para un escenario así 
como ellos lo querían, pese a eso 
y a pesar de que la contienda fue 

muy desigual, que los recursos que 
el partido usa en las campañas 
no tienen nada que ver con los 
muchos recursos que usa el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) y 
el Partido Acción Nacional (PAN), 
nosotros logramos sacar de una 
manera muy holgada arriba del 3 
por ciento, el tema es de que el 
Instituto Nacional Electoral (INE) 
nos robó alrededor de 73 mil votos, 
dijo para concluir.

XXXIII Asamblea plenaria

El Fiscal General Edgar Veytia, 
asistió a la trigésima tercera Asamblea 
de la Conferencia Nacional de 
Procuradores de Justicia del País, 
encabezada por el Presidente de 
la República Enrique Peña Nieto.

Dicha reunión se encuentra 
enmarcada en el Plan de 
Seguridad Nacional 2015, 
donde procuradores y fiscales 
intercambian buenas prácticas, 
experiencias, además de 
asumir compromisos en 
favor de la justicia para los 
mexicanos. 

El Fiscal Edgar Veytia, 
señaló al respecto que con 
dichas conferencias se exponen 

diferentes puntos de vista y sobre 
todo estrategias de seguridad que 
permitirán a las entidades mejorar las 
mismas de acuerdo a las necesidades 
de cada Estado. 

Asimismo señaló, se trataron temas 

como el Nuevo Sistema de Justicia 
Penal Acusatorio, del cual resaltó 
en la Entidad ya se implementó en 
tres municipios, Santa María del Oro, 
Tepic y Xalisco, destacando que en 
el mes de diciembre del presente 

año, se implementará en todo 
el Estado.

Finalmente en su mensaje 
el Presidente Enrique Peña 
Nieto, explicó que dichas 
acciones son “para lograr un 
proceso más transparente, 
rápido y efectivo de justicia 
demandado por la ciudadanía 
que seguirá respaldado por el 
Gobierno de la República a 
todas las entidades federativas 
del país”.

Asiste Fiscal Edgar Veytia a Conferencia 
Nacional de Procuración de Justicia
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Tepic.- Este jueves en sesión 
pública ordinaria diputadas y 
diputados integrantes de la 
Trigésima Primera Legislatura, 
dieron inicio con los trabajos 
parlamentarios correspondientes 
al segundo año de ejercicio 
constitucional, en materia de 

salud y prevención a la violencia. 

En el tema de salud, integrantes 
de la Mesa Directiva presidida 
por el diputado Jorge Humberto 
Segura López, dieron primera 
lectura al dictamen con proyecto 
de decreto que reforma y adiciona 

diversos artículos de la Ley para 
la Prevención de la Obesidad, 
Sobrepeso y Trastornos Alimenticios 
en el Estado de Nayarit, reforma que 
busca elevar la calidad de vida de los 
ciudadanos a través de campañas 
contra el sobrepeso incluyendo  
jornadas deportivas, conferencias 
sobre sana alimentación, así como 
monitoreo constante de la salud 
de los niños y jóvenes a cargo 
de dependencias estatales e 
instituciones educativas.

Asimismo se presentó iniciativa 
de decreto para reformar diversas 
disposiciones de la Ley para la 
Prevención Social de la Violencia 
y la Delincuencia del Estado de 
Nayarit, a cargo de la diputada 

María Isidra Vargas López, 
iniciativa que tiene como fin 

fortalecer la legislación local para  
prevenir  la violencia en las futuras 
generaciones.

En el tema de iniciativas 
recibidas, se dio a conocer la 
enviada por parte del ayuntamiento 
de Bahía de Banderas que 
solicita la autorización por parte 

Política

• Las diputadas y diputados locales del Congreso del Estado de Nayarit de todas las 
corrientes políticas, se interesan por estos temas que son prioridad para los ciudadanos.

*En Sesión  Pública Ordinaria 
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Inician diputados trámites legislativos en 
materia de salud y prevención de violencia

del Poder Legislativo para la 
afectación de recursos del Fondo 
de aportaciones de los municipios 
y las demarcaciones territoriales 
del Distrito Federal, a efectos 
de incorporarse al programa 
de regularización de pagos de 
derechos y aprovechamientos de 
agua y derechos por descarga de 
aguas residuales para municipios y 
organismos operadores, propuesta 
que fue remitida a la Comisión 
de Hacienda, Cuenta Pública 
y Presupuesto para su análisis 
correspondiente.

Con estas acciones las diputadas 
y diputados de la Trigésima 
Primera Legislatura cumplen 
con una más de sus funciones 
como representantes populares 
que es legislar, dando prioridad 
a los temas que demandan los 
ciudadanos.
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Anuncian Plan de Rescate de la Laguna de Mora

Resolvió la Tercera Sala Unitaria del 
TSJ 256 asuntos de abril a la fecha

Política10

Tepic, Nayarit.- Polo Domínguez 
se reunió con vecinos del ejido de 
Mora y con el regidor Adán Zamora 
(PRD), a efecto de implementar 
el Plan de Rescate de la Laguna 
de Mora; un proyecto transversal 
que abarcará una intervención 
ecológica, turística y social.

“El principal compromiso es 
con los habitantes del pueblo de 
Mora, con su representación ejidal 
en el rescate de este precioso 
lugar que es la Laguna de Mora. 
Hay un rezago de muchos años; 
hay voluntad de los habitantes 
y el Ayuntamiento: hoy empieza 
a formar un plan de rescate de

la Laguna de Mora”, explicó 
el presidente municipal.

Con apoyo de la Direcciones 
Generales de Desarrollo Urbano 
y Ecología, Obras Públicas, 
Desarrollo Económico y Turismo, 
entre otras dependencias, los 
vecinos en conjunto con el 

Ayuntamiento trabajarán en 
una ruta para la conservación y 
aprovechamiento de este cuerpo 
de agua.

En primer lugar se buscará 
reglamentar y prevenir el 
asentamiento  de nuevos 
desarrollos habitacionales que 
pudieran poner en riesgo la 
biodiversidad del espejo a causa 
de la contaminación.

La directora de Ecología en 

Tepic, Rocío Brea Cibrián comentó 
que se trabajará de la mano con 
autoridades ejidales de Mora para 
diseñar, recuperar y conservar 
este espejo de aguas naturales.

“Hay interés por parte del 
ejido de Mora de hacer un plan 
integral de recuperación de 
la laguna. El compromiso que 
hacemos es colaborar con el 
ejido en el diseño del plan de 
manejo para la Laguna de Mora 
en temas que tienen que ver 

con el paisaje, ordenamiento 
de la zona, el crecimiento de 
desarrollos habitacionales y la 
conservación y recuperación de 
flora y fauna nativa”.

El Comisariado Ejidal de Mora, 
Misael Rivera Contreras catalogó 
como fructífera la reunión con 
el presidente y funcionarios 
municipales en pro de la Laguna 
de Mora.

“Queremos que esto cambie en 

*En materia penal, 75% de las resoluciones del órgano que 
preside el magistrado Álvarez Hormaeche 

De abril a la fecha, la Tercera 
Sala Unitaria del Tribunal Superior 
de Justicia de Nayarit resolvió 256 
asuntos relativos a apelaciones 
contra resoluciones interlocutorias, 
autos u otras no definitivas, dictadas 
por juzgados de primera instancia 
del estado.

De las resoluciones de dicha sala 
unitaria que preside el magistrado 
Pedro Álvarez Hormaeche, 193 son 
en materia penal y 63 en materia civil.

Del total de asuntos penales y 
civiles sometidos a su conocimiento, 
en 165 casos la sala confirmó la 
resolución o el auto de primera 
instancia, modificó veintinueve, 
revocó veinticinco y se declaró 
incompetente en ocho; en dieciséis 
casos ordenó la reposición del 
procedimiento del juzgado de origen 
y en seis estimó improcedentes las 
apelaciones.

En otros cinco casos declaró sin 
materia las apelaciones, en uno 
la declaró insubsistente y en los 
restantes casos las resoluciones 
tuvieron otro sentido.

Por otra parte, la Tercera 
Sala Unitaria tiene en trámite 38 

apelaciones en las materias penal 
y civil, y se han turnado 67 a los 
integrantes de la ponencia para el 
respectivo proyecto de resolución.

Cabe indicar que como secretaria 
de acuerdos de la Tercera Sala 
Unitaria funge la licenciada María 
Esther Cervantes Rodríguez.

beneficio de todos los habitante 
–de Mora- y la gente que nos 
visita. Hay muchos escurrimientos 
que están haciendo por parte de 
las colonias que no han hecho 
sus planeaciones como debe 
ser; estamos preocupados por 
los desechos de las colonias y 
porque no habíamos encontrado 
las respuestas suficientes para 
parar este daño”, dijo Rivera 
Contreras.

Emilio Cervantes Contreras, 
presidente de la naciente 
Cooperativa pro Rescate de la 
Laguna de Mora, se pronunció 
por el rescate de la misma, que 
no haya más contaminación que 
viene de otras viviendas del sur:

“Queremos tenerla limpia 
para que nos acompañe la gente 
de aquí del municipio a visitar 
esta laguna. A nombre de mis 
compañeros, agradecemos la 
ayuda del presidente municipal 
Polo; creo que vamos a hacer 
esto mejor y los invitamos a la 
Laguna de Mora”.

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO 
29 DE JUNIO COSTO $2900 

TOTAL, 50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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Ojo de Dios Huichol Suplemento 
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Lo Mejor de lo Mejor

Ángel Carbajal Aguilar 

En una charla en donde se platicaba 
de cultura y en especial en donde se 
decía que la leyenda es una narración 
en la cual se combinan la realidad y la 
fantasía, que se propaga de manera oral 
de generación en generación o también 
se transmite a través de libros, Internet, 
cine, teatro en México y en todos los 
lugares de la tierra.

Y hablando en especial del libro 
"Leyendas Mexicanas" de José Rogelio 
Álvarez, editado en España (Everest) 
y que circula en más de 29 países del 
Mundo.

Platicando de dichos reconocimientos 

se tiene la oportunidad, tangencialmente 
de tocarse en las páginas y letras, 
espiritualmente hablando; literatos, 
periodistas, bibliotecarios, maestros, 
l icenciados, doctores,  pol í t icos, 
historiadores, escritores, poetas, frailes 
y funcionario de todos los niveles de 
gobierno de México y del Mundo.

Hablar de todos se ocuparían varias 
bibliotecas pero hoy se mencionarán a 
Froylan W. González, maestro que escribió 
el libro Santa María del Oro, su laguna y 
sus leyendas, que quedó inconclusa en 
manos del historiador Salvador Gutiérrez 
Contreras, de Compostela.

También es necesario mencionar a 
Julián Gascón Mercado, médico egresado 
de la UNAM, ex gobernador de Nayarit, 
patrono y director del legendario Hospital 
de Jesús, fundado por Hernán Cortes, y 
con otros trabajos científicos, históricos 
y literarios.

Nativo del Estado de Colima, Gregorio 
Torres Quinteto, profesor normalista 
(1891) inspector general, creó el método 
onomatopéyico para el aprendizaje de la 
lecto-escritura que se le dio difusión en 
todo el país. Se le declaró Benemérito 
de su Estado, Colima, el 15 de Mayo 
de 1936.

Hablar de Manuel Orozco y Berra 
quien fuera integrante del gabinete 
del presidente Ignacio Comonfort y del 
emperador Maximiliano, fue también 
director del Archivo General de la Nación, 
quien además escribió Historia de la 

Conquista de México. Es nativo de la 
capital del país.

Justo Sierra Méndez, de Campeche su 
tierra natal, Magistrado de la Suprema 
Corte de Justicia y Ministro de Instrucción 
Pública y fundador de la Universidad 
Nacional en 1910.

José Santos Chocano, aspiró a ser 
el Poeta de América, grandilocuente le 
cantó al paisaje, animales, plantas, gozó 
de la confianza de Francisco Villa y de 
Manuel Estrada Cabrera (presidente de 
Guatemala), hombre ilustre que naciera 
en Lima, Perú.

De Querétaro Miguel Huerta Maldonado, 

profesor de la Escuela Nacional de 
Maestros, Rector de la Universidad 
Pedagógica Nacional (UPN) y director 
de la Comisión Nacional de Libros de 
Texto Gratuito.

Y de Nayarit Bernardo Narváez 
Ávila, maestro, periodista, autor de 29 
libros, dirigente partidista de la sección 
20 del SNTE, catedrático en escuelas 
del Sistema Educativo Nacional en 
formadores, capacitados y actualizadores 
de docentes, Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN), Escuela Normal Superior 
de Nayarit (ENSN), Universidad del 
Álica, Universidad del Valle, fundador 
de la Universidad Pedagógica Nacional 
(UPN) Nayarit, ex presidente de tres 
organizaciones de periodistas en Nayarit 
y merecedor de las medallas Ignacio 
M. Altamirano y Rafael Ramírez y con 
Doctorado en Pedagogía.

Para el recate de la historia y la 
difusión de los nuevos creadores de la 
cultura en Nayarit se está conformando 
una gran organización de hombres y 
mujeres que necesitan dar a conocer 
las grandezas del alma y de espíritu a 
través de su creatividad, porque Nayarit 
ocupa más cultura.

Leyendas Mexicanas y 
algunos de los reconocidos
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Muchas felicidades a 
todos los que laboran en 

el Diario Informativo: 

Felicito a su director Antonio Lora Zamorano por sus 9 
años como un medio consolidado, de servir e informar 
a la sociedad nayarita de todos los acontecimientos 
en nuestro estado.

Invitándolos a que continúen por la senda de la buena 
comunicación como hasta ahora lo han demostrado.

ATENTAMENTE 

Directora General del Instituto las Américas  de 
Nayarit (ILAN)Campus Pedregal    

Tepic, Nayarit.- 21 de Agosto de 2015 

Graciela Domínguez Camarena 

Rinden protesta Manlio Fabio Beltrones y Carolina 
Monroy como Presidente y Secretaria General del PRI 

Diputado Santana junto con el pueblo de 
lo de Marcos protege la tortuga marina

Manlio Fabio Beltrones 
R. y Carolina Monroy del 
Mazo rindieron protesta 

como presidente y secretaria 
General, respectivamente, del 
Comité Ejecutivo Nacional 

del PRI, para el periodo 
2015-2019. En el auditorio 
“Plutarco Elías Calles” de la 

sede nacional del tricolor, 
se dieron cita consejeros 
nacionales, gobernadores, 

Por: Lorena Meza

El Diputado Héctor Santana extiende la 
invitación a todos los nayaritas a participar 
con el primer campamento tortuguero de 
Lo de Marcos,  los pobladores encontraron 
nidos de tortuga por lo que se organizaron 
y formaron un campamento, ellos han 
estado encontrando los nidos y con 
sumo cuidado trasladan los huevos al 
campamento donde son custodiados de 
día y de noche.

Los pobladores en total coordinación 
vigilan que lleguen las tortugas, desoven 
y se encargan de su vigilancia total, 
evitando el robo de los huevos de tortuga, 
hoy se liberarán las primera tortugas que 
pueden oscilar entre 130 y 150, no hay 
un número seguro pues se liberan según 
vayan naciendo, ya que se debe hacer la 
liberación el mismo día que nacen.

La liberación se tiene que hacer por 
la tarde – noche, cuando no hay aves 
que puedan atacar a las recién nacidas 
tortugas, por lo que la liberación tendrá 
efecto a las 7:30 de la noche, con un costo 
de recuperación de 50 pesos, los cuales 
se usaran para sostener el campamento, 
a los asistentes se les dará a conocer el 
proceso desde el desove hasta la liberación 

para con esto concientizar a la población.
PROFEPA Y SEMARNAF han realizado 

rondines para proteger los nidos, 
conjuntamente el pueblo apoya con 
vigilancia las 24 hrs. del día.

Por su cuenta el diputado. Santana 
aplaude la labor del pueblo, de cada 
una de las personas que ha dedicado su 
tiempo  y esfuerzo a la conservación de 
esta especie, nosotros participamos en 
difusión y en apoyo. Concluyó 

presidentes municipales, 
dirigentes de los Comités 
Directivos Estatales, líderes 
de sectores, diputados locales 
y federales, senadores y 
militantes, para atestiguar el 
relevo de la dirigencia que 
encabezaron César Camacho 
e Ivonne Ortega Pacheco. 
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El Fin del Mundo y los Científicos
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Tecuala Nayarit.- 21 de Agosto de 2015

Al cumplirse el Noveno Aniversario de ser fundado por el Director General 
Antonio Lora Zamorano, deseando de manera sincera que se sigan conduciendo 
de manera profesional. 

ATENTAMENTE 

Diputada del PRD de la XXXI 
Legislatura en Nayarit 

Sonia Ibarra Fránquez 

Felicito de manera sincera y entusiasta a quienes diariamente nos mantienen debidamente 
informados de todo el acontecer político, social y económico, a todos los que forman 
parte de la empresa, por tenernos informados en nuestro estado a través del:

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

Según las especulaciones en próximos 
días este mundo llegará a su fin. Por 
lo regular, la creencia en el fin del 
mundo se alimenta por diferentes 
sucesos catastróficos, en otros, por la 
interpretación de profecías de diferente 
índole. Así, los sucesos que afectan a 
una sociedad determinada o al mundo 
en su conjunto, al grado de alterar el 
orden social existente, ya sea a través 
de una guerra, una epidemia, una crisis 
económica y la presencia constante de 
la muerte provocada por los desastres 
naturales, por lo general, provoca un 
sentimiento de inquietud, una actitud 
pesimista ante el futuro y los temores 
inspirados por la incertidumbre de estar 
vivos durante todo el proceso de crisis 
–pueden o no estar convencidas sobre 
la posibilidad de un fin del mundo–; sin 
embargo, el contexto social en crisis, 
inevitablemente lleva a las personas 
que lo viven a sacar sus propias 
conclusiones sobre el destino próximo 
de la humanidad. Malcolm Bull profesor 
de la Universidad de Oxford, concluye 
que creer en un fin del mundo no es 
una idea fuera de lógica; textualmente 
afirma: “No es axiomático que el mundo 
deba tener fines, en el sentido de un 
término (final extremo) y de un telos 
(finalidad). Pero aunque la idea de 
un mundo sin fin ni propósito tenga 
coherencia lógica, nos resulta difícil 
concebir una duración infinita, y el 
concepto de andar eternamente a la 
deriva repugna a nuestra imaginación 
moral. Por consiguiente, en la práctica 
la mayoría se inclina a atribuir al menos 
un fin al mundo. Alguien que no perciba 
ninguna forma en la historia del universo 
podrá plantear su terminación como 
resultado de un desplome cósmico…”      

     Ante tal situación se han generado 
dos corrientes fundaméntalas sobre 
la creencia en el fin del mundo: una 
secular, es decir, de corte científico, 
y la otra es de corte religioso –la que 
hemos venido estudiando, emanada 
del cristianismo–. Ambas sustentan sus 
teorías y argumentos según sus propias 
interpretaciones. El apocalipsis secular 
(se refiere a la creencia en el fin del mundo 
bajo acontecimientos catastróficos 
determinados o pronosticados por 
la ciencia, los sucesos pueden ser 
producidos por las alteraciones de la 
naturaleza o por la voluntad humana; 
la guerra nuclear, el calentamiento 
desmedido de la tierra, con todo lo 

que implica esto desde la perspectiva 
geológica; el desgaste de la capa de 
ozono, y el más común de todos el 
choque de meteoritos en la tierra)  
hizo su aparición en el siglo XVIII con 
los filósofos de la ilustración; pero 
fue en el siglo XX cuando tomó auge 
debido a las consecuencias en el 
medio ambiente surgidas a raíz de las 
dos guerras mundiales. La expansión 
de las industrias en todo el mundo 
y de las diferentes máquinas que 
contaminan el ambiente, aunado a las 
sustancias químicas altamente nocivas 
proporcionaron un fuerte argumento a 
favor de la creencia en el fin del mundo, 
basada en observaciones concretas, 
con el aval de la ciencia, respecto al 
desgaste del mundo que día a día 
preocupaba a los científicos. Con el 
paso del tiempo dichas interpretaciones 
llegaron a ser tan populares, que pronto 
se propagaron en forma masiva a todo 
occidente a través del cine, la música 
y la televisión. Malcolm Bull refiere que 
este apocalipsis se alimenta de los 
mismos escenarios de desastre mundial 
que emanan del apocalipsis religioso y 
que, además, tienen una agenda política 
oculta para incidir en la opinión pública 
sobre ciertos temas de relevancia donde 

se necesita tener a las masas a favor. 
“Lo apocalíptico secular popular se 
alimenta de las mismas imágenes de 
holocausto nuclear, catástrofe ecológica, 
decadencia sexual y desplome social 
que inspiran al milenarismo religioso 
contemporáneo. Pero en contraste con 
la variedad religiosa, lo apocalíptico 
secular –que puede encontrarse en 
muchas áreas de la cultura popular, pero 
especialmente en la ciencia ficción, el 
rock y las películas– no suele querer 
producir una transformación personal de 
índole espiritual. Puede estar planeado 
para influir sobre la opinión pública a 
favor de ciertos objetivos sociales o 
políticos, como el desarme nuclear o 
la regulación ambiental...”  

     Queda claro nuevamente que los 
acontecimientos que causan desastres 
y alteraciones a la sociedad o al medio 
ambiente son considerados –ya sea por 
científicos, en el caso del deterioro del 

medio ambiente o por los creyentes 
en el fin del mundo– como signos, 
señales o cualquier otro término que 
encaje en esta clasificación distintiva 
de la destrucción o fin del mundo. En 
el caso de los no convencidos, como 
ya vimos, dichos acontecimientos 
pueden producir inquietudes y temores 
que reafirman un convencimiento en 
la creencia de un final definitivo. Sin 
duda, como afirmó Malcolm Bull en la 
cita anterior, los desequilibrios en el 
medio ambiente y algunos fenómenos 
astronómicos que aparecen de vez en 
vez en los cielos, el sol y la luna –los 
eclipses de sol y luna serían el ejemplo 
más conocido– tienen sus raíces en la 
corriente apocalíptica de corte religioso; 
y el texto del Apocalipsis, que hemos 
venido analizando, contiene algunas 
predicciones de los últimos tiempos. 
Hasta la próxima. Terapeuta Familiar 
y Conferencista. Consultas Celular 
311 136 89 86. redescubriendo@
hotmail.com  
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Tecuala Nayarit.- 21 de Agosto de 2015  

ATENTAMENTE   

Filiberto Minjares Apodaca 
Presidente del Comité Municipal del PAN en Tecuala  

Felicitamos a todo el personal que labora en:

Por su Noveno aniversario, por la ardua labor que realizan cada uno de los que colaboran en el 
medio, por mantener a todos los nayaritas bien informados durante todo este tiempo.

Esperamos que sigan impulsando la información oportuna en nuestro estado,  sabemos que 
seguirán trabajando profesionalmente durante muchos años más.

Continúan los municipios de Nayarit sin 
depósitos para almacenar desechos tóxicos

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                              Viernes 21 de Agosto de 2015• Fundado el 15 de enero de 2006 • No. 1767

Tuxpan

Por: Juan Bustos

Tuxpan, Nayarit.- Hasta hoy en 
día no ha habido un gobernante 
que en verdad se preocupe por 
nuestro medio ambiente y aunque 
organizaciones ecologistas de prestigio 
internacional, como lo es Greenpeace, 
han alertado del inmenso daño que 
le estamos causando a nuestro 
medio ambiente por arrojar todo 
tipo de químicos, pilas para reloj, 
para aparatos electrónicos, envases 
con residuos de insecticidas y otros 
altamente tóxicos, en la mayoría de 
los estados como en nuestro Nayarit, 
continuamos careciendo de depósitos 
de desechos tóxicos y desde luego de 
una dependencia del gobierno que le 
dé un adecuado manejo para que no 
se sigan contaminando los arroyos, 
marismas y océanos.

Todavía vemos con tristeza que en 
las marismas de acá de los municipios 

del norte de nuestro estado, personas 
que vienen de visita arrojan todo 
tipo de desechos, encontrándose 
desde pañales desechables, bolsas 
y botellas de plástico, así como un 
sinfín de basura inorgánica que está 
dañando severamente nuestro medio 
ambiente.  

Necesi tamos que nuestros 
gobernantes nos proveen de depósitos 
donde reciban todo tipo de basura 

tóxica, como el que endurezcan las 
sanciones para que se castigue en 
verdad a todas aquellas industrias como 
personas indolentes, quienes deben 
de entender que es responsabilidad de 
todos cuidar nuestro medio ambiente 
que no tarda en cobrarnos una alta 
factura por la irresponsabilidad tanto 
de nuestros gobernantes como de la 
ciudadanía.

 
juanbustos69@hotmail.com
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En lo que va de esta semana se 
han escuchado fuertes rumores en 
las diferentes dirigencias con las 
que cuenta el Partido Revolucionario 
Institucional, quienes dan por hecho 
que el destacado economista, ex 
Presidente municipal de Tepic, ex 
Diputado Local, ex Presidente del 
Congreso del estado, ex diputado 
federal y ex Senador de la república, 
será el próximo candidato oficial 

a la gubernatura del estado de 
Nayarit.

A más de dos años de distancia, 
cuantiosos priistas y no priistas 
se dicen estar listos para llevar 
al triunfo a este conocido político 
Nayarita para el 2017. 

Foto de archivo/ Comentario de 
la redacción.  

FOTOCOMENTARIO 
DE TUXPAN, NAYARIT
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En Ixtlán se rodarán escenas de 
la película “La Vida de Layín”
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ix t lán del  Río,  Nayar i t . - 
Presuntamente tránsito estatal 
pondrá en vigor nuevo reglamento 
de tránsito, por lo que taxistas 
y automovilistas ponen el grito 
en el cielo en contra del mismo 
por sus inconsistencias; ya que 
es recaudatorio y promueve la 
mordida, además no se puede 
poner en vigor este reglamento en 
un municipio donde las calles no 
son aptas para la vialidad.

 
Sin duda como opinara en notas 

anteriores el profesor Roberto 
González, los tránsitos van de 
torpeza en torpeza quieren aplicarlo 
sin que haya pasos peatonales, no 

hay semáforos, ni hay vialidades, 
además se ve que el delegado no 
conoce nada de lo que tanto que 
presume, quien piensa que los 
automovilistas ya bajaron de la 
red la implementación del nuevo 
reglamento.

La verdad vemos como la 
Avenida Hidalgo, la principal 
vía, está saturada de coches 
estacionados en doble o triple fila, 
además de automovilistas  que se 
paran a la brava entorpeciendo la 
circulación poniendo en riesgo la 
vida de  ciclistas y peatones que 
por necesidad circulan por esta 
acera, ojala que inicien campaña 
para erradicar la mordida, en vez 
de improvisar cambios.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Fuente 
informativa bastante fidedigna 
aseguró que en este municipio 
se rodarán escenas de manera 
exclusiva de la película “La Vida 
de Layin”, protagonizada por el 
actor y cantante Pablo Montero, 
un lugar escogido precisamente 
por un antiguo comercio que 
perteneció a la familia Villanueva, 
un edificio que albergó por mucho 
tiempo una tienda.

Este comercio, al estar en 
céntrico zona y bastante surtido, fue 
un establecimiento muy conocido 
–señalaron-, además de ser un 

importante centro de venta de 
artesanos, como la alfarería, 
tradicional en ollas de lodo y de 
la talla de madera para canarios 
y capirotes, y para completar 
la imagen de las escenas se 
ubicaron las viejos trapiches 
del Terrero y Mexpan.

Inc luso se d i jo  que 
las últimas semanas los 
interiores de estos edificios 
han sido acondicionados 
y  t rans fo rmados  para 
convertirlos en uno de los 
escenarios de esta interesante 
película, al término de estos 
rodajes se partirá a una zona 
especial en Huaristemba, la 

historia de esta película se trata 
de la vida de este pintoresco 
personaje que ha dado un nuevo 
formato a la política estatal.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
pasado miércoles 19 de agosto 
del año en curso se llevó a 
cabo la penúltima jornada del 
intermunicipal de voleibol femenil 
senador Manuel Cota, un evento que 
se encuentra en el punto álgido de 

su concepción, en las instalaciones 
del CUM Ramón Ramírez, una 
bonita cancha descuidada un poco 
en su alumbrado, lo que impide 
buena visibilidad en los encuentros.

Abrieron esta jornada las intensas 
chicas de Amatlán, contra las Leonas 
de San Pedro, Lagunillas, ambas 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
pasado fin de semana se llevó 
a cabo una reunión en céntrico 
lugar con el objetivo de posesionar 
como candidato a gobernador del 
estado al actual presidente Polo 

Domínguez, a quien le ponderaron 
cualidades por todos lados, por 
el momento no a hacer mención  
donde se realizo esta citada 
reunión y con el fin mencionado.

En esta reunión sin querer 
quer iendo se apabul ló la 

personalidad política de Toño 
Echevarría García, de quien se dijo 
que no tenía en su haber ningún 
campeonato ganado y en política 
los títulos son muy necesarios, 
porque lo que el doctor en ese 
rollo le lleva sustancial ventaja, 
además aseguran que Junior, no 

Jala le pone ‘el cascabel al 
gato’ en el intermunicipal de 
voleibol femenil Manuel Cota
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Molestia latente por el mal uso 
del reglamento de tránsito

tiene ninguna autonomía política, 
en caso de que llegara a ganar 
habría tres gobernadores.

Aunque por otro lado se 
menciona que Toñito Domínguez, 
puede ser el último de los 
mohicanos del PAN, y viendo 
celoso entorpecimientos por 
parte del comité directivo de 
Acción Nacional puede cambiar 
de estafeta e irse por el PRI, para 
cambiar su historia personal, 
hay alguien que afirma que en 
estos momentos y sin ayudas de 

terceros existe mutua simpatía 
entre ambos.

Sin embargo hay gente que 
dice que nada les han enseñado 
los años a estos políticos ya que 
siguen cayendo en los mismos 
errores ya que saben que no 
por mucho madrugar amanece 
más temprano aunque esto es 
parte de la tragicomedia de la 
política mexicana con mucho 
estilo y pocos resultados, aunque 
manifiesto que Polo Domínguez, 
tiene la batuta.

Polo Domínguez y Toñito Echevarría, 
dos hábiles políticos rivales

escuadras realizaron bonito partido 
adjudicándose la victoria las Leonas 
en dos set, de inmediato Prince, 
dieron cuenta de las chicas de 
Jala, San Francisco, en dos set, 
dejando caliente el escenario para 
la magia de Jala, y Leonas, Jala 
se Impuso y le puso el cascabel 
al Gato.

Cabe mencionar que las chicas 

de la Magia del municipio de Jala, 
vienen cerrando fuerte tratando de 
ubicarse en la ronda semifinalista 
a pulmón lo van logrando paso a 
paso y de paso dejan constancia 
de su capacidad en el terreno de 
juego ubicándose como el equipo 
a vencer junto con Leonas, Prince, 
Amigas de Salas y de Amatlán, 
quien recupera fuerzas.
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

T E C U A L A . -  L a 
dependencia de Turismo 
Municipal tendrá total 
respaldo en los nuevos 
proyectos que llegarán para 
que este orgulloso municipio 
tenga mejor economía y 
genere más empleos y 
tener mejor imagen, para 
que año con año lleguen 

nuevos turistas a disfrutar 
sus hermosas playas de 
Novillero, así nos lo dijo 
en entrevista el ciudadano 
presidente Lucio Santana 
Zúñiga.

En esta reunión de turismo 
nos dieron a conocer 
proyectos y programas que 
podemos bajar para darle 
auge a lo que es el turismo 
en nuestro municipio, le 

agradezco a Juanita la 
directora de planeación de 
la Secretaria de Turismo 
del estado, que nos trajo 
una información muy amplia 
que vamos a checar para 
sacarle provecho antes de 
que se cierre la ventanilla, 
vamos a solicitar un parque 
turístico en Novillero y aparte 
una capacitación para las 

personas que van a laborar 
ahí, lo que se nos va dificultar 
es el terreno que tiene que 
ser de unos 500 metros de 
frente, debido a que los 
terrenos ya están ocupados 
pero haremos lo posible.

También vamos a trabajar 
en la certificación de Playa 
Limpia, ya que existen 
recursos para ese tipo de 
proyectos, nuestra playa 

está limpia solo 
que no hemos 
ido a pedir la 
cert i f icación, 
siempre vamos y 
la limpiamos sin 
darlo a conocer 
pero nuestra 
playa si pasa 
la prueba, el 
parque turístico 
b e n e f i c i a 

al municipio porque va 
traer sanitarios ya que no 
contamos con un área de 
sanitarios, que es parte 
de una playa limpia, que 
no esté contaminada y 
el turismo tenga un lugar 
donde hacer sus necesidades 
cómodamente y aparte un 
área de juegos y más que 
nada un lugar donde convivir 
con la familia.
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Felicitamos a todo el personal de todos los 
municipios  del estado que labora en el Diario:  

En su Noveno Aniversario por su aportación 
a mantener informada a la sociedad nayarita y 
principalmente a los tecualenses, les deseamos 
lo mejor.

Por un periodismo con responsabilidad y 
seriedad, por la ardua labor que realizan cada uno 
de los que laboran en el medio.

Secretario Particular de la Presidencia de Tecuala 

Tecuala, Nayarit.- 21 de Agosto de 2015

José Huerta Gil

Ayuntamiento municipal apoyará al 100% 
la dirección de turismo: Lucio  Santana 
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- la Secretaría de 
Turismo a nivel estatal a punto de 
comenzar un desarrollo turístico 
y económico en esta zona norte 
del estado del Nayarit, las zonas 
costeras de Tecuala siguen 
desarrollándose con nuevos 
programas que llegan a cada 
municipio, pero tristemente no ha 
llegado ninguno  a este, porque 
tal vez no ha tenido suerte, pero 
estaremos trabajando para que 
se bajen nuevos proyectos para 
hacer crecer la economía, en los 
restaurantes y ramadas que existen 
en nuestras  hermosas playas del 
novillero, así nos lo comentó para 
este medio informativo GENTE 
Y PODER, Efraín Kichik Ceja, 

encargado de la dependencia 
turística de este Tecuala orgulloso

Esta es la reunión del subcomité 
de la zona norte de nuestro 
estado, donde está incluido San 
Blas, Santiago y Tecuala, en 
esta reunión el comité iba tomar 
en cuenta todos los proyectos a 
desarrollarse nuevos y los que 
están en desarrollo en el momento 
en esos tres municipios, tenemos 
varios  ya desarrollados en parte 
del estado, pero nuestro municipio 
aún no cuenta con ninguno, en 
estos momentos vamos a obtener la 
información adecuada por parte de 

la licenciada Catalina para echarle 
mano a los proyectos, de los cuales 
el de Playa Limpia al presidente 
municipal le ha encantado, vamos 
a platicarlo porque ya me están 
diciendo como funciona para que 
salgamos adelante y empezar a 
caminar en nuestra nueva dirección 
recientemente aperturada en el 

mes de Mayo, que con muchas 
ganas estamos saliendo adelante.

Señaló el funcionario que en 
este momento el municipio esta 
absorbiendo los gastos que se 
refieren a la promoción turística, 
recientemente fuimos a la Feria 
de Nayarit en California y nuestro 
municipio absorbió los gastos que 
se referían para ir a saludar a 
nuestros paisanos y promocionar 
nuestras playas en esa zona, a 
mí en lo personal me dejó una 
experiencia muy grande, yo jamás 
había acudido a ese evento, pero 
si comentarle que platicamos con 

muchos de nuestros compatriotas 
haya en Los Ángeles y si hicimos 
acuerdos en promoción turística 
en donde les vamos a transmitir 
a ellos vía internet nuestra fiesta 
grande en diciembre la del día 
12, ya tenemos platicas con 
el de comunicación social del 
ayuntamiento para adecuar todos 
los instrumentos necesarios, para 
que la transmisión sea en vivo a 
través de internet.

Agregó, “sabemos que este 
ayuntamiento no cuenta con 
recursos suficientes para adecuar 
todo el sistema pero estaremos 
t r a b a j a n d o ,  c o n s i g u i e n d o 
patrocinadores para que se cuente 
con todos los aparatos necesarios y 
que nuestros hermanos tecualenses 
radicados en Los Ángeles que 
tienen mucho tiempo de no venir 
vivan ese día en vivo el día de 
esa tradición que nadie tiene”, nos 
sentimos orgullosos de decir que 
esta es tradición muy antigua y que 
aun la conservamos, a ellos les 
entusiasmó la idea y van a participar 
con nosotros, nos prometieron 
apoyo para el día 12 de diciembre, 
en donde en lo que resta del mes 
de agosto estaremos preparando 
bien el proyecto en lo que se refiere 
a lo de diciembre y a partir de 
septiembre estaremos teniendo 
enlaces telefónicos diciéndoles 
que es lo que les encomendamos 
a ellos para su participación, ellos 
nos prometieron su participación 

para lo del día 12 de 
diciembre y les vamos 
a dar  resu l tados, 
ahorita lo que sigue 
es ponernos a estudiar 
los programas que nos 
dieron y pedirle el apoyo 
a la representante de 
turismo para Tecuala y 
no dejarnos de la mano 
de ellos para seguirnos 
preparando más en esta 
tan expandida área de turismo.

Y afirmó,  como les dije en la 
reunión tenemos 82 kilómetros 
de playa que nadie tiene y por 
lo tanto tenemos muchísimo 
trabajo, a esta reunión estaban 
convocados el ayuntamiento de 
San Blas, Santiago y Tecuala, esos 
dos municipios no acudieron a la 
reunión desconocemos las causas 
pero tampoco avisaron que no 
venían, confirmaron su presencia 
y por ende las demás dependías 

convocadas como Sagarpa entre 
otras, sí estuvieron presentes 
porque están involucradas en el 
desarrollo del proyecto, el turismo 
es la fuente de ingresos número 
1 que podamos tener después de 
la agricultura, somos agricultores 
un 90% y lo que sigue aquí es 
el turismo, puede mucha gente 
obtener un empleo después de 
que tengamos avances en este 
gran importante línea que se llama 
el turismo en Tecuala para que la 
gente se emplee en otras cosas 
y no dependamos de lo mismo. 

Siguen  desarrollándose las zonas costeras 
y turísticas de Tecuala: Efraín Kichik Ceja

En su Noveno Aniversario me es grato 
saludar a mis amigos de: 

Deseando de manera sincera que sigan manteniendo 
esa línea de pluralidad y profesionalismo a la hora de 
presentarnos la información oportuna y veraz.

ATENTAMENTE  

Director de Seguridad Pública 
Municipal  

Tecuala Nayarit.- 21 Agosto de 2015

Alfredo 
Arellano Núñez  

¡Muchas         felicidades!
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Tecuala Nayarit.- 21 de Agosto de 2015  ATENTAMENTE 

Julio Inda Flores 
Regidor de la demarcación 6 de Tecuala 

Una felicitación a todo el personal que labora en el Diario:  

Por su Noveno Aniversario, en especial al Director Antonio Lora Zamorano, 
por la ardua labor que realizan cada uno de los que laboran en el medio, por 
mantener a todos los nayaritas bien informados durante todo este tiempo.

Esperamos que sigan impulsando la información oportuna en este municipio de 
Tecuala y en todo el estado, sabemos que seguirán trabajando profesionalmente 
durante muchos años más.

ATENTAMENTE 

Tecuala Nayarit.- 21 de Agosto de 2015
Regidora de la demarcación 

número 2 en Tecuala

En su Noveno Aniversario me es grato saludar a mis amigos de: 

Lucero de Fátima Rodríguez Allende 

Deseando de manera sincera que sigan manteniendo esa línea de 
pluralidad y profesionalismo a la hora de presentarnos la información 
oportuna y veraz.

A todos los que laboran en el Diario un reconocimiento por tener 
informada a la población de Tecuala y la zona norte, esperamos que sigan 
cumpliendo más aniversarios. 

¡Muchas felicidades!
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SUCESION PRESIDENCIAL EN LA MIRA

19Opinión

Unidad para Construir.- El PRI y el 
PAN ya tienen nuevos líderes,  y en este 
contexto de acuerdo a sus idearios políticos 
y doctrinarios enfilan sus baterías rumbo a 
la sucesión presidencial del 2018, pero para 
lograr este objetivo a su interior habrán de 
reestructurarse buscando la reconciliación y la 
unidad olvidando los agravios de las pasadas 
contiendas electorales,, comienza pues, la 
etapa de la fusión de proyectos y estrategias 
y el blindaje de los grupos y facciones de 
dichos partidos para soportar "el fuego amigo" 
, empiezan las difíciles tareas que provocan 
las transiciones lo que dibujara  la forma y 
el estilo para alcanzar la meta propuesta.

Claras son la intenciones de los ahora 
dirigentes de éstos 2 entes políticos, en primera, 
tanto Manlio Fabio Beltrones Rivera como 
Ricardo Anaya Cortés buscan posicionar a 
sus partidos como la mejor alternativa política 
para los votantes y en segunda, en el caso 
del primero situarse como figura única para 
convertirse en candidato de unidad de su partido 
para contender en la próximas elecciones 
presidenciales del 2018.  Anaya Cortés por su 
parte busca consensar con "Calderonistas" y 
"Maderistas" la unidad necesaria para elegir 
al abanderado blanquiazul que los represente 
en la contienda presidencial.

Distintos los métodos para alcanzar el 
mismo objetivo, ¿Pero cuáles son los retos 
que deberán   enfrentar y vencer ambos 
líderes? , veamos: como ya quedo asentado, 
Beltrones en tal posición,  se perfila sin grandes 
contratiempos para  convertirse en el candidato 
priista a la Presidencia en el 2018,  pero para 
ello deberá según  opinan los expertos  poner 
especial cuidado en los puntos siguientes a 
saber: cultivar la amistad y la cercanía con 
el Presidente de la República; hacer un buen 

trabajo que le permita "minimizar" a los otros 
posibles contendientes de su partido y de 
los partidos contrarios; Posicionarse en el 
PRI nombrando en puntos claves a gente 
de su confianza; afianzar su proyecto en los 
comités estatales; y cosa importante y vital 
para sus aspiraciones políticas, Ganar las 
gubernaturas de los Estados de Aguascalientes,  
Chihuahua,  Durango,  Hidalgo, Quintana Roo, 
Tamaulipas,  Tlaxcala, Veracruz, Zacatecas,  
que estarán en juego en el 2016 y  recuperar 
Puebla, Oaxaca y Sinaloa ese mismo año y 
ganar en el 2017 los estados de Coahuila, 
México y Nayarit; tal triunfo le garantizaría la  
candidatura de su partido siempre. y cuando 
cuente con el visto bueno del Presidente 
Enrique Peña Nieto. 

Por su parte el líder Panista deberá pugnar 
por la unidad y el reencuentro con todos los 
grupos de su partido y definir si concertara 
alianzas con el PRD para tratar de ganar 
las 12 gubernaturas ya mencionadas que 
se renovarán en junio del 2016 para según 
sus palabras construir el camino para que el 
Panismo regrese a los Pinos. 

Luego entonces, cada paso que den y las 
acciones que emprendan los nuevos líderes 
tienen un propósito y una misma meta: la 
Sucesión Presidencial y en este entorno las 
diversas facciones de los partidos políticos en 
mención harán hasta lo indecible para triunfar 
acatando la frase del Nicolás Maquiavelo de 
"El fin justifica los medios", solo esperamos 
que en este marasmo de decisiones no se 
dañe a la sociedad que espera que los políticos 
vuelvan la cara a la sociedad para juntos 
lograr un mejor futuro. Al Tiempo.

Esperemos y comentaremos...frago2009@
hotmail.com

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA

ATENTAMENTE 

Felipe Huerta Villa 
Tecuala Nayarit.- 21 de Agosto de 2015

Director de la Junta de Conciliación Municipal  

Por su Noveno Aniversario, en especial al Director Antonio 
Lora Zamorano, por la ardua labor que realizan cada uno de los 
que laboran en el medio, por mantener a todos los nayaritas 
bien informados durante todo este tiempo.

Una felicitación para todo el personal del Diario:

ATENTAMENTE 

Antonio Barragán Avena 
Tecuala Nayarit.- 21 de Agosto de 2015

Subdirector de Seguridad Pública de Tecuala 

Especialmente a su director Antonio Lora Zamorano por sus 9 
años ininterrumpidos de servir de puente interactivo, canalizando 
objetiva y verazmente las inquietudes e información, al mismo 
tiempo difundiéndolas dentro y fuera de nuestro estado.

Deseando de manera sincera se sigan manteniendo en esa línea 
de pluralidad.

Muchas felicidades a todos los que laboran en: 

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Lo bueno, lo malo y lo trágico del día
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ATENTAMENTE 

Misael Ceja Domínguez 
Presidente del PRI 

municipal en Tecuala 

Con motivo de conmemorarse el Noveno Aniversario de su 
fundación les deseo muchas felicidades, por un periodismo con 
seriedad y responsabilidad, por la ardua labor que realizan cada 
uno de los que laboran en el medio.

Estamos convencidos de que una información veraz y plural 
contribuye al bienestar de todos, por mantener informada a la 
sociedad nayarita durante estos 9 años, ya que los medios son 
parte fundamental para la vida política, social y económica.

Muchas felicidades a todos 
los que laboran en el Diario:

Tecuala, Nayarit.- 21 de Agosto de 2015   

Opinión

Con tanto que aconteció el pasado 
jueves 20 de agosto, no me entraba 
en la cabeza la idea de elegir uno y 
emitir un comentario único y dejar el 
resto de temas de gran relevancia en el 
limbo, por ello a diferencia de ocasiones 
pasadas me gustaría retratar, lo bueno, 
lo malo y lo trágico del día, y si a usted 
estimado lector le parece pertinente 
buscar repetir la receta en ocasiones 
posteriores pues el ejercicio me parece 
interesante. En fin como le adelantaba, 
mucho aconteció principalmente a nivel 
nacional, donde el día estuvo cargado 
de noticias y de eventos realmente 
importantes, así las cosas y haciendo 
justicia a mi característica noción de ver 
el lado positivo de las cosas, permítame 
iniciar con una noticia que a muchos 
les parecerá muy positiva y solamente 
a una minoría muy pequeña, considero 
le parecerá realmente negativa.

Como he comentado previamente 
en este espacio, no estoy a favor del 
nacimiento indiscriminado de tantos 
micro partidos políticos que en la 
realidad poco representan a minorías 
y más son negocio de unos cuantos 
vivales que dan la vuelta a la legislación 
aplicable para hacerse fácilmente de 
recursos públicos, en fin desde los 
primeros conteos de la pasada elección 
todo parecía indicar que uno de estos 
mini partidos a nivel nacional estaba 
sentenciado a desaparecer, en efecto 
el Partido del Trabajo al contender 
solo no alcanzó el mínimo de votación 
nacional para mantener el registro, 
la situación que parecía segura, de 
pronto dio un giro y la esperanza 
del PT parecía se hacía grande, sin 
embargo en un movimiento acertado la 
sala superior del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación, dio el 
golpe de gracia al PT y dio por muerta 
la última posibilidad de supervivencia 
del partido a nivel nacional, restando 
el mero trámite por parte del Consejo 
Nacional del INE de declaración de 
liquidación del otrora Partido del Trabajo, 
y que bueno pues los contribuyentes 
nos ahorraremos esos cuantiosos 
recursos que se destinaban al Partido 
del Trabajo, y con la clausura de este 
negocio de unos cuantos esperemos 
la tendencia continúe y otros tantos 

partidos con nula representatividad 
queden en la lona pronto. 

Por otro lado, en el espectro negativo 
de las cosas, ayer también trascendió 
en los medios de comunicación, que 
uno de los buques principales de 
la empresa Oceanografía, sí, ese 
negocio fino del infame empresario 
que fraudeó a un conocido banco con 
más de 6 mil millones de pesos, estaba 
en términos llanos “desaparecido” a 
lo que no queda sino preguntar, ¿en 
serio están afirmando que un buque 
de miles y miles de toneladas, 141 
metros de eslora (largo) y capacidad 
para acomodar hasta 300 trabajadores 
simplemente se esfumó en el aire?, 
parece por demás obvio que se dieron 
grandes corruptelas para desaparecer 
el buque durante un trayecto estándar 
de trabajo. La situación es triste y 
lamentable puesto que la empresa, con 
fraude o no, daba de comer a cientos 
de familias de Campeche que hoy están 
en el limbo y ese buque era una de las 
claves para poder reactivar la empresa 
y poder seguir manteniendo a miles 
de personas, sin duda la voracidad de 
algunos no tiene medida.

 Y finalmente lo trágico, 17.10 pesos 
es lo que costó en algunos bancos el 
billete verde, un nuevo y lamentable 
máximo histórico, que por cierto todo 
parece indicar será superado mañana, 
pasado y posiblemente durante los 
próximos meses la situación será igual, 
alcanzar la barrera de los 20 pesos 
incluso pareciera no sólo factible sino 
muy probable ante la inminente alza 
de las tasas de interés en los Estados 
Unidos de Norteamérica, tristemente la 
situación está fuera de nuestras manos 
y de las del gobierno federal, por más 
que subasten dólares el problema es la 
falta de competitividad y de interés de 
los inversionistas en las bondades de 
nuestro país, las cuales de momento 
son eclipsadas por el buen desempeño 
de los EUA, no estaremos ante una 
devaluación sino de una depreciación, 
pero para el caso parece lo mismo, el 
efecto es idéntico, nuestros bolsillos de 
nuevo sufrirán un embate tremendo y 
no queda sino hacer el ánimo, trágico 
sin duda alguna.

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

ATENTAMENTE 

Comité Directivo 
Municipal del PRD 

en Tecuala 

Tecuala Nayarit.- 21 de Agosto de 2015 

Felicitaciones a todo el personal del Diario: 

Por su Noveno Aniversario a quienes diariamente nos 
mantienen debidamente informados de todo el acontecer 
político, social y económico, a todos los que forman parte 
de la empresa por contar con un profesionalismo que ha 
coadyuvado en el municipio de Tecuala  para lograr una 
mejor información.
Reiteramos la felicitación a su fundador y director Antonio 
Lora Zamorano, deseando de manera sincera que se sigan 
conduciendo de manera profesional.
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•	 Con	estas	acciones	la	Alcaldesa	no	solo	dignifica	la	
imagen	de	esta	Ciudad,	sino	también	realiza	el	mejoramiento	

de las vialidades  en las diversas colonias y el centro 
histórico, cuyo programa de bacheo lo llevará a las 

comunidades	de	la	zona	costera	del	municipio,	entre	ellas	
Las Varas, Zacualpan y La Peñita de Jaltemba.
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Compostela, Nayarit.- La Mañana de este 
martes pasado, el Ayuntamiento que preside Alicia 
Monroy Lizola, puso en marcha el programa de 
bacheo a fin de rehabilitar no sólo las principales 
arterias viales de Centro Histórico, sino también 
de las diversas colonias de Compostela, cuyo 
programa continuará por las comunidades de 
la zona costera de municipio.

Tras las condiciones que actualmente 
presentan algunas vialidades a consecuencia de 
las fuertes lluvias que han azotado en la región, 
Monroy Lizola decidió emprender acciones de 
bacheo en vialidades de la cabecera Municipal 
y posteriormente continuarán en comunidades 
de la zona costera del municipio.

En atención a este compromiso, el director 
de Obras Públicas, Usmar Solis Fino junto 
con personal a su cargo realiza los trabajos 
correspondientes para cumplir con la encomienda 
de la Presidenta Municipal, enfocada al 
mejoramiento de vialidades; acciones que 
permitirán que Compostela cuente con un mejor 
tránsito vehicular, trabajo que la gente celebra 
porque a través de ello la actual administración 
municipal abate este problema que es muy 
común en épocas de lluvias.

Con dicho programa de bacheo, la Alcaldesa 
Monroy Lizola, dignifica no solamente la imagen 
del Centro Histórico, sino también de las 

diversas colonias de Compostela 
y de las comunidades de la zona 
costera del municipio, entre ellas, 
Las Varas, Zacualpan y La Peñita 
de Jaltemba que también serán 
beneficiadas con dicho programa 
de bacheo.

Cabe destacar que el arquitecto 
Usmar Solís Fino, titular de Obras 
Públicas atendió al pie de la letra 
las indicaciones de la Alcaldesa,  
poniendo en marcha la mañana de 
este martes pasado el programa de 

Alicia Monroy impulsa programa 
de bacheo en Compostela 

El Congreso local, ha sumado una nueva 
responsabilidad que es prioridad en la agenda 
nacional, y por su propio carácter, neurálgica 
en la imperiosa necesidad de garantizar un 
óptimo manejo de los recursos publicos a 
partir del desempeño gubernamental: dar 
cauce -desde sus respectivas facultades- a 
la nueva Ley de Disciplina Financiera de 
las entidades federativas y los municipios, 
remitida recientemente por el Ejecutivo 
Federal ante el Congreso de la Unión para 
su aprobación.

Acorde a sus objetivos propugnados, la 
nueva ley deberá ser indefectiblemente tema 
de análisis de fondo por cada legislador, a fin 
de asegurar un voto debidamente razonado 
y en su efecto dar plena justificación de 
su postura ante la ciudadanía durante el 
proceso correspondiente.

La XXXI Legislatura presidida por el 
congresista priísta, Jorge Segura, cuenta así 
con la oportunidad de debatir y ampliar la 
información tocante de la importancia de la 
ley y sus consecuentes alcances en lo que 
la gente ha vuelto gran demanda colectiva: 
regular la operatividad presupuestal de los 
diferentes órdenes de gobierno y limitar en 
lo sucesivo la siempre presente tentación de 
"disponer de las rentas sin responsabilidad 
alguna [tras] gobernar a impulsos de una 
voluntad caprichosa", según lo criticara en 
su momento a modo de mal ejemplo a no 
seguir, el reconocido "benemérito de las 
américas" Benito Juárez García. 

Por tanto, la pluralidad ideológica que 
debe permear al interior de la cámara, 
puede abrir un espacio imprescindible 
para el establecimiento de un estratégico 
contraste entre lo efectuado, a modo de 
reconocimiento fidedigno de la realidad 
presupuestal en función de lo erogado y 
los resultados, como de lo que ha hecho 
falta y en qué beneficiará en concreto a 
Nayarit tomando en cuenta sus particulares 

circunstancias.

Lo anterior cobra peso en razón de lo 
que el Gobierno Federal mismo sostiene:

"El fortalecimiento institucional en favor 
de unas finanzas públicas sanas es un 
trabajo que se ha realizado con los tres 
órdenes de gobierno. El objetivo es lograr 
una gestión más eficiente de los recursos 
públicos y una correcta rendición de cuentas 
en el ámbito local.

Esta iniciativa busca que las entidades 
federativas hagan suyos los principios de 
responsabilidad financiera y hacendaria a 
través de cinco componentes.

1.- Reglas y estándares de Disciplina 
Financiera

2.- Nuevas obligaciones para contratación 
responsable de deuda

3.- Creación de un Registro Público 
Único para transparentar obligaciones 
financieras

4.- Se establece un Sistema de Alertas 
de Deuda Pública para Estados y Municipios

5.- Estados y Municipios podrán obtener 
créditos con aval de la Federación".

De conformidad, es pues el Poder 
Legislativo a través de las herramientas ex 
profesas que se desprenden de su Plan de 
Desarrollo Institucional que puede fortalecer 
la participación popular: ponderar el ánimo 
e involucrar la opinión de la ciudadanía en 
un tema que indiscutiblemente le atañe: 
el usufructo de sus haberes tributarios. 
¿Habrá tiempo y circunstancias, pero sobre 
todo, voluntad para refrendar la esencia 
del Poder Legislativo: la representación 
popular en pro, ahora, de la disciplina 
financiera tan necesaria? Veremos. 

Ley de Disciplina financiera...

Cuestión Por: 
Marco 
Vinicio 
Jaime

bacheo en las principales calles de la cabecera 
municipal, entre ellas la calle Allende de sur a 
norte, y los tramos que colindan con el Centro 
Histórico, actividades que  continuaran por toda 
la ciudad hasta concluir el restablecimiento 
total de dichas vialidades.

El mejoramiento de vialidades es y será 

siempre una prioridad para Monroy Lizola, 
compromiso que reafirma en sus constantes 
giras de trabajo que realiza por las comunidades; 
por ello, a casi un año de administración, con el 
apoyo de su Cabildo ha establecido acuerdos 
para que Compostela tenga mejores vialidades, 
en cuyo rubro hay buenos resultados.
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INICIAMOS 24 DE AGOSTO 
LUNES A VIERNES 

SÁBADOS A PARTIR DEL 30 
DE AGOSTO

Horarios: Matutino: 9:00-10:30 AM 
Vespertino  4:30-6:00, 6:00-7:30, 7:00:8:30 PM

ALEMAN
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Bestia humana de certero navajazo 
en el abdomen asesina a su tía

En pleno centro de Santiago

Por José María Castañeda

Sant iago Ixcu in t la . -  Me 
encontraba la tarde de ayer en 
el Congreso del estado a donde 
acudí a escuchar la sesión de 
Congreso, ya que era de mi 
interés entrevistar a la diputada 
Sonia Noelia Ibarra, sobre temas 
del partido en el que milita, y allá 
recibí la noticia sobre el asesinato 
de María Asunción Mireles de 
Peña, mujer querida y respetada 
por la sociedad santiaguense, a 
manos de uno de sus sobrinos de 
nombre Oscar Mora Peña.

Los hechos, según fuimos 
enterados por vecinos del lugar, 
sucedieron a las 13:05 horas, 
cuando al negocio con venta 
de material eléctrico en Primera 
Corregidora en la zona centro, 
llegó Oscar Mora reclamándole a 
la tía, es decir a María Asunción 
Peña, el pago de 80 mil pesos; 
cantidad que decía el ahora criminal, 
le debían de indemnización, ya 
que señalaba que el pago era 
por el tiempo que laboró en el 

establecimiento. Por lo que deducen 
que al negarse a pagarle lo que le 
pedía Asunción a Oscar, éste sacó 
de entre sus ropas una navaja, con 
la que atacó a su familiar en el 
abdomen provocándole exposición 
de vísceras, pereciendo cuando le 
practicaban los primeros auxilios 
en la clínica del Seguro Social de 
esta ciudad.

El ahora asesino tiene su 
domicilio en la colonia la Quinta, 
asentamiento humano que se 
encuentra al poniente de la ciudad, 
donde sus vecinos señalan que 
al parecer Oscar Mora Peña 
era adicto a las drogas, ya que 
constantemente pese a que vivía 
con su señora madre, está al tener 
que salir a trabajar lo dejaban 
solo, por lo que eran constantes 
-señalan los vecinos- los pleitos 
que agarraba Oscar con la escoba 
y el trapeador, es decir los vecinos 
escuchaban cuando el joven en 
sus alucinaciones peleaba con 
los utensilios de limpieza.

Hay que destacar que al ver 

a su familiar caer sangrando 
profusamente de la región 
abdominal el agresor huyó con 
rumbo al  bordo de contención, 
donde fue detenido momentos 
más tarde por elementos de la 
secretaria de seguridad pública 
y de la policía Nayarit, quedando 
internado en las ergástulas de la 
cárcel municipal a disposición del 
agente del ministerio público del 
fuero común, señalándose que 
como ya es costumbre nada de 
esto fue informado a los medios 
escritos y electrónicos, solamente 
que algunos vecinos y testigos 
de los sangrientos hechos se 
tomaron la molestia de llamarnos 
vía telefónica al sitio donde nos 
encontrábamos, como ya lo había 
dicho antes al Congreso del 
estado, impactándome la noticia 
sobremanera por la forma como 
ocurrieron los hechos y los motivos 
así como por conocer desde hace 
40 años al matrimonio integrado 
por Andrés Peña y María Asunción. 
Que en paz descanse y nuestra 
solidaridad para el ingeniero Andrés 
Peña, así como a sus hijos.

El coordinador de Información 
y Análisis Estratégico del Instituto 
Mexicano del Seguro Social 
(IMSS),en Nayarit, Jesús Gómez 
Almaraz advirtió que en temporada 
vacacional de verano se deben 
extremar medidas preventivas al 
exponerse al sol, ya que los rayos 
ultravioleta son más intensos y 
pueden causar irritación, comezón, 
ampollas, manchas, dermatitis solar 
y quemaduras en la piel, las que a 
largo plazo pueden convertirse en 
tumoraciones benignas o malignas.

Recomendó que la exposición 
al sol no dure más de 30 minutos 
y, en caso de hacerlo, deben ser 
cuatro horas antes o después del 
mediodía para evitar que los rayos 
solares afecten  en forma vertical. 
También es recomendable el uso 
de bloqueador solar de máximo 
factor de protección, especialmente 
niños y adultos mayores, que son 
los más susceptibles.

El especialista en epidemiología 
del IMSS hizo un llamado a quienes 
disfrutan de estas vacaciones 
en playas o centros de recreo a 
extremar las precauciones para 
protegerse de los rayos solares, lo 
cual también se logra con el uso 
de sombrero y ropa de algodón 
de preferencia de colores claros.

Insistió que se debe proteger de 
manera especial a los menores de 
edad de los rayos ultravioleta, ya 
que la piel de  
los pequeños 
aún no cuenta 
c o n  l a s 
suf ic ientes 
d e f e n s a s . 
Por ello, se 
recomienda 
u s a r 
protectores 
solares con 
sustancias 
que protegen 
con mayor 
in tens idad 
a las pieles 
susceptibles. 

S i  n o 
usan ninguna 

protección o bloqueador, tienen un 
alto riesgo de sufrir quemaduras 
severas en la piel o bien que les 
aparezcan manchas conocidas 
como “paño”, las cuales son de 
difícil manejo e, incluso, requieren 
de tratamiento prolongado para 
que desparezcan. Alertó el médico.

Así mismo, otra consecuencia 
de la exposición a los rayos solares 
sin precaución es el envejecimiento 
prematuro de la piel, debido a que 
los rayos ultravioleta son causa 
de adelgazamiento de la dermis, 
pérdida de su color natural y de 
que se acentúen las “líneas de 
expresión” de la cara.

Los primeros síntomas de una 
piel lesionada por el sol son, entre 
otros: ardor, enrojecimiento e 
inflamación e, incluso, se pueden 
formar ampollas y úlceras dolorosas. 
Los brazos, la cara y las piernas son 
las zonas más afectadas. Señaló 
el especialista.

El coordinador médico indicó que 
no obstante que los rayos solares son 
benéficos para sintetizar la vitamina 
D, no se debe abusar de ellos, ya que 
en exceso son un factor de formación 
de tumoraciones malignas. Aunque 
se usen protectores solares, si en 
cada periodo vacacional se expone 
la piel al sol de forma importante, 
puede presentar dermatitis o 
quemaduras y se tiene alto riesgo 
de que en un promedio de 20 años 
desarrolle un tumor maligno de piel.

LLAMA IMSS A PREVENIR QUEMADURAS 
DE SOL DURANTE EL VERANO

*  La exposición prolongada al sol puede 
ocasionar lesiones de leves a graves

* Se recomienda que los baños de sol no 
duren  más de 30 minutos y hay que tomarlo 

por la mañana o por la tarde, para evitar 
lesiones en la piel

Especialmente a su director Antonio Lora Zamorano por sus 9 años 
interrumpidos de servir de puente interactivo, canalizando objetiva y 
verazmente las inquietudes e información, al mismo tiempo difundiéndolas 
dentro y fuera del Estado.

A pesar de los inconvenientes y limitantes sigan entregando una información 
participativa que tanto necesita nuestra sociedad nayarita.

Reciba usted y todo su equipo de trabajo un caluroso abrazo.

ATENTAMENTE 

Diputado del PRD en el Congreso 
del Estado de Nayarit   

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- 21 de Agosto de 2015 

Eddy Trujillo López 

Muchas felicidades a todos los que laboran en el Diario Informativo

MUJER BAJA AL RUEDO DE LA 
PLAZA DE MÁLAGA, ESPAÑA,PARA 
CONSOLAR A MORIBUNDO TORO.

- - - - - - -
Sólo bastó que la dama
se arrodillase en el ruedo
rezando al menos un credoi
por la salvación de su alma.

E P I G R A M A
Por: Igibato

Municipios
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* En el PRD discutimos fuerte porque así lo acostumbramos…

*Se salió con la suya el comisariado ejidal
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Interviene en el asunto de la elección de nueva 
directiva en Santa Cruz el diputado Beni Ramírez

Pretenden amarrar navajas entre los diputados 
Pavel Jarero, Eddy Trujillo y yo: Sonia Ibarra

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Desmiente la 
diputada Sonia Ibarra, que haya fricciones 
con sus compañeros de bancada Pavel 
Jarero Velázquez y Eddy Omar Trujillo, 
tal y como lo aseguran por medio de 
las redes sociales y un periódico de 
circulación estatal.

-“No, pues lo que yo estaba diciendo 
es que se llevó a cabo un consejo 
estatal el sábado pasado y dentro de 
nuestro partido se discutieron cosas 
se tocaron algunos temas que nos 
importa como lo que viene con la 
renuncia de nuestro presidente Carlos 
Navarrete, todo el tema de quienes 
nos pusieron también su renuncia el 
comité ejecutivo nacional y en base 
a eso pues se trataron puntos temas 
del partido, y ahí también tratamos 
los asuntos de nuestros estatutos que 

atañen a regidores, diputados y todo 
eso a nivel nacional y a nivel estatal, 
donde no se está cumpliendo con el 
pago de las cuotas, no hay sanciones 
dentro de nuestros estatutos que dijeron 
que deben de aplicarse y dentro de eso 
están esas sanciones que yo declaré. 
Nosotros nunca hemos dicho quienes 
o cuales hicieron una nota, es una nota 
hecha de diferentes gentes y me las 
cargaron a mí, no lo que se dijo en el 
consejo, lo que dijeron otros secretarios, 
lo que dijo tu servidora, y pues era una 
reunión plenamente partidaria. Pero 
nosotros nunca señalamos, ni dijimos 
nombres. No sabemos ni quiénes no 
están aportando, porque eso lo hacen 
directamente al partido, en el partido si 
la secretaria de finanzas informó que 
faltan recursos por integrar de algunos 
representantes populares, pero de 
repente le ponen nombre y apellido 
y todas esas cosas que yo no dije. 

Ya mandamos una nota aclaratoria, 
pidiendo nuestro derecho de réplica, 
al periódico donde publicaron esas 
notas, hoy revisamos y no salió nada, 
vamos a insistir a que publiquen lo que 
realmente nosotros dijimos, nuestro 
derecho de réplica ya está”.

-En este momento Sonia, ¿hay 
confrontación interna con tus compañeros 
diputados?

-“Aquí no hemos tenido ninguna 
confrontación; debatimos sí, y debatimos 
fuerte, nosotros decimos las cosas que 
no pensamos, sí, pero eso no quiere 
decir que sean de manera personal, 
no coincidimos a veces con algunas 
cosas y esas son las que debatimos, 
pero somos solidarios, somos del PRD 
y nos echamos la mano, pero mucha 
cosa no está acostumbrada a debatir, 
el que piense diferente que tú, ya es 
mi enemigo, y eso pues son posiciones 

que a veces discutes, se discute 
entre un hombre y una mujer 
por temas domésticos y pues 
no por eso se van a divorciar o 
algo, no son cosas que se dan 
y ya,  habrá algunos mal entendidos 
pero no llega a mayores, así somos en 
el partido; discutimos fuerte, no somos 
dejaditos, ni mucho menos, y cada 
quien quiere pelear por sus ideas, pero 
no hay ningún pleito ni partidario ni en 
la fracción del PRD en el congreso”.

-Sonia, mucho se ha hablado que 
puede ser Guadalupe Acosta Naranjo, 
el coordinador den el congreso de la 
unión de la fracción del PRD, pero 
también se habla de Jesús Zambrano, 
¿quién crees que sea el coordinador?

-“No lo sabemos, todo depende del 
número de consejeros, con nosotros 
no lo designa el presidente del partido 
como en Acción Nacional; o como 

el Presidente de la República quien 
dice que va a ser Manlio, el nuevo 
presidente del PRI, aquí con nosotros 
no es así. Te digo que no somos tan 
disciplinados, y en este asunto pues 
cada quien tiene derecho a aspirar uno 
tiene sus conocimientos necesarios 
para estar ahí, a mí me gustaría que 
fuera Guadalupe, pero ahí los diputados 
son los que votan, entonces me parece 
que tienen hasta el 24 de agosto; les 
dieron chanza del 12 al 24 de agosto 
para que se pusieran, para que voten 
porque quien va a ser el coordinador, 
verdad no está fácil ya que puede ser 
hasta una mujer quien coordine el PRD 
en el congreso, ganará quien tenga 
mayores simpatías”. Explicó Sonia 
Ibarra, al reportero.

Por José María Castañeda
 
Santiago Ixcuintla.- Un nutrido grupo de 

vecinos de Santa cruz, se dieron cita en el 
congreso del estado para entrevistarse con el 
legislador priista Benigno Ramírez Espinosa, 
para pedirle su apoyo para poder realizar de 
manera normal el cambio de comisariado ejidal 
en aquel lugar, luego de las denuncias que 
hay de ambas partes; por lo que consideran 
una ilegalidad, de las muchas que ha cometido 
el presidente del ejido, para favorecerse él, 
junto con su grupo.

-“Sí, la razón de todo esto es que se lleve 
en paz y tranquilidad, que no haya agresiones, 
que no queremos que se haga conforme a 
la ley, que todo se haga con buen efecto y 
no boicotear de ambas partes, ahorita las 
autoridades ejidales vienen a solicitarme 
respaldo a su integridad en el tema formalizado 
que si hay una impugnación que se lleva a 
cabo, que si ganan o pierden que sea pero en 
un sentido de paz y tranquilidad, y lo que yo 
le pido a las autoridades federales es que nos 
ayuden para que no lleguemos a la violencia 
que no se llegue a la agresión, como todo 
es un tema que se lleva a cualquier nivel de 
gobierno, de estatus competitivo o sea eso 
no nos extraña, se trata de que no se llegue 

a mayores”.

-Diputado Beni, el conflicto 
en Santa Cruz, se hace luego 
de una denuncia que se hiciera 
en medios electrónicos, donde 
se hacía saber que el presidente 
del ejido en funciones había 
ingresado al padrón de ejidatarios 
a 85 personas que no tenían 
tierras, pero que eran afines al 
presidente cuyo nombre no lo 
sé, señalando los denunciantes 
que ya en otras ocasiones el 
presidente del ejido, cuando las cosas no iban 
a salir conforme a como quería, sesionaba en 
casas particulares y posteriormente llevaba 
el acta constitutiva a los delegados federales 
para su oficialización, ¿ese es el problema?

-“Si, bueno no es por eso la violencia, 

la violencia se tiene en 
toda las elecciones es una 
historia natural en Santa 
Cruz, que se da a través de 
opositores es una historia 
natural. Lo que yo, en este 
año, le comenté a Abel, 
por favor es un año en el 
que tenemos que tener 
mucha cautela para llevar 
esta elección, el tema de 
los 85, y eso bueno hay 
instancias que lo van a 

regular, si está mal lo van a 
impugnar y si hay impugnación ya serán las 
instancias federales, pero yo en el tema mío 
lo que quiero es que no haya violencia en ese 
tema, yo me respaldo en eso. Y lo otro está 
caminando si hay alguna falta administrativa 
constitucional se va a revertir sin ningún 

problema, si hubo alguna falta en ese tema 
se va a revertir lo que yo no quiero llegar 
es que me ha tocado en años anteriores 
presenciar las elecciones donde la verdad 
es una tristeza se golpean machetazos, 
botellazos, balazos, hoy pedí apoyos para 
la vigilancia, bueno no hubo tal cosa, pero 
al parecer actuaron como siempre actúan, 
la elección si se llevó a cabo. Obviamente 
los opositores no dejaron que se llevara 
esta asamblea en el recinto oficial que es el 
comisariado ejidal, se realizó como en otras 
elecciones por la interrupción de los asistentes, 
se llevó a cabo en otro lugar donde si hubo 
votación, vuelvo a repetir, se va a llevar el 
tema ante la instancia que tengamos que 
llevarlo y que se haga responsable quien 
tenga que ser responsable en cualquier 
nivel”. Acoto el diputado por ese distrito, Dr. 
Benigno Ramírez Espinosa.
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